
для

\.

V,

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!'

К О С Н О Езндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Качеству полевых работ- 
главное внимание

Тракт орист  т. Ф охяж  за  я 'о ть 
в с п а х а л  12  гект ар ов

ШЕГАРКА. (По телефону).

Год издания 42-й  
№ 110 (10777) Среда, 13 мая 1959 года, Цена 20 коп.

Организованно завершить 
учебный год в сети 

партийного просвещения
Изучение материалов XX I съез. 

да КПСС в сети партийного и 
комсомольского просвещения выз. 
вало огромное желание коммуни. 
стов и беспартийного актива глу. 
боко осмыслить все то новое, что 
внес в теорию и практику комму, 
нистического строительства XX I 
съезд КПСС. На промышленных 
предприятиях, в колхозах, учреж
дениях области было вновь созда. 
но более 200 кружков и семина. 
ров.

Для партийного, советского, хо
зяйственного актива, интеллиген.

. цин в г. Томске и в районах обла. 
сти читаются циклы лекций по ос
новным теоретическим проблемам, 
разработанным съездом. Занятия 
в большинстве кружков и семина. 
ров проводятся на высоком идей, 
но-теоретическом уровне.

Пропагандисты тт. Семенов 
(Колпашевский район), Кривору- 
ченко (Томский мясокомбинат), 
Волынский (завод резиновой обу. 
ви) и другие вдумчиво готовятся к  
занятиям, проводят их живо, инте
ресно, в тесной связи с практиче. 
сними задачами трудящихся.

Учебный год в системе партий, 
ного просвещения подходит к  кон
цу. Наступил ответственный пери, 
од в пропагандистской работе — 
подведение итогов того, что сдела. 
но слушателями политшкол, круж
ков, самостоятельно изучающими 
марксистско-ленинскую теорию.

В соответствии с указаниями 
ЦК КПСС занятия в системе пар. 
тийного просвещения должны по
всеместно закончиться к  первому 
июня. Однако это не значит, что 
все кружки, политшколы, семина. 
ры закончат занятия в один и тот 
же день.

Определяя сроки окончания за. 
нятий, горкомы и райкомы партии, 
первичные партийные организации 
должны исходить из конкретных 
условий работы кружков, полит
школ.

Во многих кружках Асиновско. 
го, Тегульдетского, Туганского, 
Томского и других районов итого
вые занятия уже проведены.

Итоговые занятия в партийных 
организациях колхозов имени 1 
Мая Тегульдетского района, нме. 
ни Сталина Зырянского района, 
«Россия» Чаинского района, име. 
ни Сталина Колпашевского района 
и других показали, что слушатели 
глубоко усвоили материалы XXI 
съезда КПСС, хорошо разбирают
ся в теоретических вопросах, под. 
нятых съездом.

Обязанность партийных органи. 
заций—в оставшиеся дни до конца 
учебного года сосредоточить свое 
внимание на устранении имеющих
ся недостатков, повысить уровень 
партийной пропаганды, усилить 
помощь пропагандистам и слуша. 
телям.

Необходимо тщательно подгото. 
виться и организованно провести 
итоговые занятия. Некоторые рай
комы партии, например Криво, 
шеинский, Молчановский, Тугаи, 
скнй, Асиновский и другие, прове
ли кустовые совещания пропаган. 
листов, на которых обсудили мето. 
днку проведения итоговых заня
тий, обменялись мнениями о том, 
какие вопросы вынести на обсуж.

Пере
довые колхозы района быстро наби
рают темпы весенне-полевых работ. 
К 11 мая закрыта влага на площади 
10.392 гектара, поднято весно
вспашки на площади 6 тысяч гек
таров. Начался массовый сев пше
ницы. Дружно идут полевые работы 
в одном из крупных колхозов —  
«Россия». Здесь закрыта влага на 
площади 2.350 гектаров, идут пахо
та, культивация, дисковапие, засея

но свыше 1.110 гектаров, из них 
около 1.000 гектаров пшешцей.

С большим подъемом трудятся ме
ханизаторы в первую весну се>ш- 
летки.

В колхозе «Красное знамя» трак- 
то:рист тов. Н. Фокин 9 мая вспахал 
в ночную смену 12 гектаров при 
норме 7,1 гектара. Около 12 гекта
ров вспахивает за смену тракторист 
этого колхоза А. Анкудинов, по И  
гектаров —  И. Грудинка.

М. МАЛЬЦЕВ.

Вовремя пресенать 
бранодельство на севе

денне. В Пышкино.Троицком, 
Кривошеинском районах проведе
ны с партийно.советским активом

«««Ференции ПО ма. Jpbi'x Х висит 
терналам XXI съезда КПСС. .

Целесообразно в политшколах 
и кружках провести по 2—3 ито. 
говых занятия, помня, что основ, 
ная цель этих занятий — обсуж
дение наиболее важных и сложных 
теоретических вопросов на основе 
развернутой беседы, оказание слу. 
шателям помощи в усвоении и ос. 
мысливании изученного материа
ла.

Для подведения итогов учебы 
самостоятельно изучающих марк. 
систско.ленинскую теорию следу
ет использовать самые разнооб
разные формы: теоретические кон
ференции или собеседования, спе
циальные занятия теоретических 
семинаров, индивидуальные бесе, 
ды. Темами этих конференций, се
минаров, собеседований должны 
быть актуальные проблемы совре. 
менности, поднятые X X I съездом 
КПСС.

Известно, что решающую роль 
в организованном завершении 
учебного года в сети партийного 
просвещения призваны сыграть 
пропагандисты. Сейчас им необхо
димо оказать всестороннюю по
мощь, тщательно проинструктиро. 
вать, рассказать, как лучше прове. 
сти последние занятия. В кабине
тах политического просвещения 
должны быть организованы квали
фицированные консультации и 
лекции. Важно обеспечить пропа-

Темпы и качество —  вот два 
фактора, кото'рые обеспечивают ус
пех в посевной кампании, от кото- 

судьба урожая. Упу- 
лучшее вре.чя, нарушишь 

правила агротехники —  осенью не 
соберешь и семян. Посеешь в срок, 
на высоком агротехническом уровне
—  сторицей воздаст тебе земля. 
Как раз об этом шел большой раз
говор на очередном заседании бюро 
Томского райкома КПСС.

Райком КПСС организовал про
верку качества посевных работ. 
Было установлено, что во многих 
колхозах района полевые работы ве
дутся медленно, без напряжения. 
Есть колхозы, которые еще не нача
ли сеять. Пи одной сотки . ранних 
овощей, зернобобовых, подсолнуха 
не посеяли в сельхозартелях «Но
вый путь», имени Калинина, «Новая 
заря». На 10 мая в Томском районе 
было посеяно всего лишь 2,8 про
цента к  плану.

Кое-где пашут мелко, иногда без 
предплужников и даже без борон, 
много оставляют невспаханной зем
ли вокруг пней и кустов. В колхозе 
«Красный Октябрь» «недосмотрели»
—  начали пахоту без борон. Когда 
надо было вести культивацию, ока
залось, что прицепные орудия не 
отремонтированы. В сельхозартели 
имени XX партийного съезда участ
ки, зараженные пыреем, обрабаты
вали дисковыми культиваторами.

гапднстов, слушателей сети пап-” ^яесто уничтожения сорняков, по
тийного просвещения необходимой 
политической, учебной и справоч
ной литературой.

По окончании учебного года 
следует провести собрания слуша
телей политшкол, кружков, семи, 
наров, групп самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую 
теорию, а также партийные собра
ния, районные, городские совеща. 
ния пропагандистов, на которых не 
только подвести итоги учебного 
года, но и обобщить опыт работы 
лучших пропагандистов, наметить 
мероприятия по улучшению рабо. 
ты сети партийного просвещения 
в будущем учебном году.

Завершение учебного года в се
ти партийного просвещения не оз. 
начает прекращения партийной 
пропаганды. Отделам пропаганды 
и агитации горкомов и райкомов 
КПСС необходимо разработать ме. 
роприятия, которые обеспечат ши
рокое развертывание в летний пе. 
риод лекционной и печатной ппо- 
паганды марксистско-ленинской 
теории. Следует предусмотреть 
выступления руководящих партий, 
ных, советских и хозяйственных 
работников с докладами на собра. 
ниях рабочих, колхозников, интел
лигенции по материалам XXI 
съезда КПСС, важнейшим вопро. 
сам внутреннего и международно, 
го положения нашей страны, чте
ние лекций и организацию кон. 
сультаций в кабинетах политиче. 
ского просвещения по наиболее 
важным проблемам современно
сти.

Долг партийных организаций — 
успешно завершить учебный год в 
сети партийного просвещения и 
развернуть деятельную подготовку 
к  новому учебному году.

сути дела, опособствуют их размно
жению. В артели «Путь социализ
ма» не опахивают края полей. То 
же мож/но сказать и о колхозе име

ни Карла Маркса. Здесь до сих пор 
на полях лежит солома, под ней —  
лед. Это сдерживает весновспашку. 
Правление этого колхоза не позабо
тилось об устройстве быта трактори
стов, о создании для работы необхо
димых условий: плохо обо1рудо1ван 
полевой стан.

С первых дней сева в ряде колхо
зов занижается норма .высева, семе
на плохр заделываются в почвул

Агрономы колхозов и работники 
районной инспекции по сельскому 
хозяйству плохо контролируют каче
ство полевых работ.

Много фактов приводилось на за
седании бюро Томского райкома 
партии. Присутствующие там пред
седатели колхозов, ■ агрономы, ди
ректора РТС признали свои ошибки 
и дали слово повести решительную 
борьбу за быстрое проведение посев
ной кампании, за хорошее качество 
работ. На заседании бюро отчиты
вались председатели колхозов 
гг. Васильев («Вперед к  коммуниз
му»), Беннжовокий (имени Карла 
Маркса), Батожков («Красный Ок
тябрь») и другие.

Бюро Томского райкома КПСС пре
дупредило руководителей колхозов 
о персональной ответственности за 
качество полевых работ. Оно обяза
ло партийные организации, правле
ния колхозов, специалистов сель
ского хозяйства организовать борьбу 
за высокое качество полевых работ 
и сева, в ближайшие дни закон
чить сев ранних культур, а к  
20 мая завершить сев всех яровых 
культур и однолетних трав.

Учеба на практике
ПЫШКПНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле

фону). Кукурузоводы района горячо 
поддерживают инициативу Николая 
Мануковского и Михаила Сажина и 
включаются в соревнаванпе .за полу
чение высокого урожая кукуру;и.!. 
В большинстве колхозов района ку - 
курузо1Водческие звенья возглавляют 
опытные механизаторы. За звеньями 
закреплены пропашные тракторы, 
навесные культиваторы, кукурузоса
жалки, заготовлены в достаточном 
количестве семе за.

Идут последние приготовления к  
севу. Во всех звеньях сеялки уста
новлены на норму высева, проведе
ны практические занятия по севу 
кукурузы квадратно-гнездовым спо
собом.

Тракторист из колхоза «Путь Ок
тября» Макеев по примеру Михаила 
Сажина решил обработать механизи
рованным путем 70 гектаров кукуру
зы. Вместе с сеяльщиком В. Баяк 
они хорошо подготовили сеялку к 
работе. На практике научились по
лучать правильные квадраты. Сей
час они вывозят под кукурузу перег
ной. На 40 гектаров из 70 уже вне
сено по 25— 30 тонн перегноя.

В. БУТОРИН.

Вручение Украинской 
ССР ордена Ленина

Агитбригады 
на севе

МОЛЧАНОВО. (По телефону).
6 мая агитбригада молчаяовского 
районного Дома культуры выехала в 
колхозы района для проведения 
культурно-массовой работы среди 
колхозников и  механизаторов, заня
тых на весенне-полевых работах. 
Свое первое выступление агитбрига
да сделала на полевом стане колхо
за имени Ленина. Для тружеников 
полей прочитан доклад «Основные 
задачи семилетки». Затем члены 
агитбригады дали концерт, в 
программе которого были русские 
песни, пляски, песни советских ком
позиторов и частушки на местные 
темы. Каждый номер концерта теп
ло встречался зрителями. Агит
бригада побывает в колхозах 
«Красный Октябрь», «Страна Сове
тов» и имени Карла Маркса.

Другая агитбригада организована 
Домом культуры Могочинокого лесо
завода. Она обслужит колхозы 
«Прогресс», имени Сталина, 
«Искра».

КИЕВ, 11 мая. (ТАСС). Сегодня 
здесь в Октябрьском дворце культу
ры состоялось торжественное засе
дание Верховного Совета Украин
ской ССР, Центрального Комитета 
КП Украины, Совета Министров 
Украинской ССР совместно с пред
ставителями общественности, нова
торами промышленности, передови
ками сельского хозяйства, посвящен
ное вручению Украине ордена Лени
на, которым она награждена за 
успехи в увеличении производства 
зерна, сахарной свеклы, мяса, моло
ка и других сельскохозяйственных 
продуктов, продажу государству в 
прошлом году 552 миллионов пудов 
хлеба и за перевыполнение плана 
продажи сахарной свеклы государ
ству.

В 10 часов в президиуме заседа
ния появляются встреченный бур
ными аплодисментами Первый сек
ретарь Центрального Комитета 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев, 
руководители Коммунистической пар
тии и правительства Украины, чле
ны Президиума Верховного Со<вета 
Украинской ССР, знатные люди рес
публики.

Кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК КП 
Украины Н. В. Подгорный кратким 
вступительным словом открывает 
торжественное заседание.

Зачитывается Указ Президиума 
Верховного Со'вета СССР о награж
дении Украины орденом Ленина,

Товарищ Н. С. Хрущев от имени г  
по поручению Президиума Верховно
го Совета СССР вручает о<рдея Лени
на, который принимают первый сев- 
ретарь ЦК КП Украины Н. В. Под
горный, председатель Президиума 
Верховного Со'вета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко, председатель Со« 
вета Министров Украинской ССР 
Н. Т. Кальченко, знатные люди 
колхозного села.

Затем Н. В. Подгорный произносит 
речь, в которой благодарит ЦК КПСС 
и Советское правительство. Верхов
ный Совет СССР за высокую награ
ду, и заявляет, что украинский на
род ответит на нее самоотверженным 
трудом на благо советского народа^ 

На заседании выступили также бри

гадир тракторной бригады колхоза' 

имени XX съезда КПСС, Кировоград

ской области, дважды Герой Социа

листического Труда А. В. Гиталов, 

звеньевая колхоза имени Сталина, 

Тернопольской области, дважды Ге

рой Социалистического Труда 

Е. А. Долинюк, студентка Украин

ской сельскохозяйственной акаде-^ 

мии Герой Социалистического Труда' 
А. А. Ильченко и другие товарищи.

С огромным вниманием присутст

вующие выслушали выступление 

Первого секретаря ЦК КПСС и Пред

седателя Совета Министров СССР 

товарища Н. С. Хрущева.

(ТАСС).

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Апталинский сельский клуб О'ргани- 

зовал культурное обслуживание колхозников ар- 
т п и  'П и п а  Ритм.:,! , ,п пты х на весеннем севе. 
Агитбригада клуба, возглавляемая заведующим 
1’оча1!'чм:п, 5 ч.1я т.-'.п К'рнцерт в Аптале, а 
6 мая побывала в первой пол«водческой бригаде 
кп.тхпп Д.1Я клл\пп1иков был прочитан доклад о 
Ч1‘:к ц н а р "1Н"м по.тженин, .1атем дан концерт.

С тоты сячны й митинг 
т р у д я щ и х ся  К иева

КИЕВ, 11 мая. (ТАСС). Сегодня 
на республиканском стадионе имени 
Н. С. Хрущева состоялся митинг 
трудящихся в связи с вручением 
республике второго ордена Ленина, 
в которо'М приняло участие сто ты 
сяч человек.

Митинг открыл кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС первый секре
тарь ЦК КП Украины Н. В. Подгор
ный.

Выступившие на митинге пред
ставители трудящихся, колхозного 
крестьянства и интеллигенции 
Украины выражали благодарность 
Коммунистической партии и Совет'

награду. Они заявляли, что украин
ский народ мобилизует все свои си
лы на успешное выполнение плана 
семилетки и внесет достойный вклад 
в осуществление коммунистического 
строительства в нашей стране.

На митинге выступил, встречен
ный бурной овацией присутствую
щих, Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
ССЮР товарищ Н. С. Хрущев.

С огромным подъемом участники 
митинга приняли приветственное 
письмо Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верховного Сове-

скому правительству за высокую ,та СССР и Совету Министров СССР.

В садах Российской Федерации

Н а строительстве 
Б ухт арм инспой  ГЭС

УСТЬ-КАМЕНОГОРСК, 11 мая. 
(ТАСС). Строители Бухтарминской 
ГЭС развертывают фронт работ. 
Особенно часто в эти дни на Ир
тышском каньоне вспыхивают мол
нии электросварки:- строители ведут 
монтаж новых четырех гидроагре
гатов, устанавливают спиральные 
камеры, собирают напорные трубо
проводы, по которым на турбины 
ринется мощный поток воды из ис
кусственного моря. Монтируется 
специальный гидроподъемник для 
опускания затвора, с помощью ко
торого будет закрыта гребенка во
досливной плотины. Работающие на

сборке гидроподъемника бригады 
Кузнецова и Грунько разделились 
на звенья, что позволяет вести мон
таж не только днем, но и ночью.

Форсируется проходка тоннеля в 
правобережных скалах для сброса 
воды из шлюзовых камер. Коллек
тиву строителей тоннеля предстоит 
вынуть более десяти тысяч куби
ческих метров скального грунта.

Бетонируется фундамент и ведет
ся кирпичная кладка стен закры
того распределительного устройст
ва, которое будет регулировать по
дачу электрической энергии.

Тракторист 4.Й бригады колхоза «Прогресс» Туганского 
«ДТ.54» вспахивает ежесменно по 7—8 гектаров. района Николай Гиенов на тракторе

Фото в. Брындина.

Колхозы н  совхозы Российской 
Федерации создают в первый год 
семилетки крупнейшие в истории 
страны плодовые насаждения. С на
чала весны в республике уже поса
жено около двадцати пяти тысяч 
гектаров новых садов и до двадца
ти тысяч гектаров виноградников. 
Впереди идет Краснодарский край, 
где виноградарство и садоводство 
вступают в пору небывалого рас
цвета. На больших массивах про
ведены посадки в Ставропольском 
крае, Дагестане, Ростовской обла
сти. Сады закладываются сейчас в 
Поволжье, центральных областях и 
других районах республики.

За годы семилетки площадь са
дов и виноградников в Российской 
Федерации удвоится, достигнув 
двух с четвертью миллионов гекта
ров. В крупнейшую базу производ
ства плодов и ягод превратится 
Северный Кавказ. Площадь садов и 
виноградников увеличится здесь за

годы семилетки более чем в три ра
за и превысит миллион гектаров. В 
этом районе страны плодовых на
саждений будет больше, чем их бы
ло во всей царской России. Особен
но сильно здесь вырастет виногра
дарство. Многие колхозы Северного 
Кавказа отводят под эту культуру 
по 500— 1.000 и более гектаров. 
Крупнейший в мире виноградник 
площадью около 2.500 гектаров 
уже создан в колхозе имени Ильича 
Темрюкского района Краснодарского 
края, а за семилетку площадь вино
градных насаждений в этом хозяй
стве будет доведена до семи тысяч 
гектаров.

Весна нынешнего года характерна 
обильным цветением садов. Колхозы 
и совхозы организовали заботливый 
уход за старыми насаждениями и 
ожидают хороший урожай яблок, 
винограда, слив и других плодов.

(ТАСС).

Тракторы-автоматы на полях 
Казахстана

АЛМА-АТА, I I  мая. (ТАСС). На
поля Казахстана вышли первые 
тракторы, оборудованные автомата
ми конструкции Ивана Логинова, 
бывшего тракториста совхоза Ир
тышский Павлодарской области.

Особое копирующее устройство и 
другие приспособления позволяют 
трактору работать без тракториста. 
Восемь машин «С-100», оборудо
ванных такими приспособлениями, 
работают на пахоте в Одесском сов
хозе Акмолинской области и Пан
филовском совхозе Павлодарской об
ласти. Эти тракторы изготовлены 
Пелябинским тракторным заводом.

В Алма-Ату в адрес Казахской 
ма?ииноиспытательной станции из 
Сталинграда прибыли четыре трак
тора «ДТ-54», оборудованные авто
матом И. Логинова. Эти машины 
будут имытаны в совхозах Алма- 
Атинской области.

При испытаниях присутствуют 
специалисты Министерства сельско
го хозяйства, ученые, конструкто
ры заводов сельскохозяйственного 
машиностроения.

Всего в этом году на полях рес
публики пройдут испытания 28 
тракторов различных марок, снаб
женных автоматом И. Логинова.

СТАЛИНО. 12 мая. (ТАСС). Ра
бочие, инягенеры, техники (Сталин
ского мета.ллургического завода с 
большим интересом встретили сооб
щение о созыве Пленума ЦК КПСС. 
Перед началом смен у агрегатов 
проходят оживленные беседы.

—  Когда я прочитал, какие во
просы будут обсуждаться на Плену
ме, —  сказал сталевар коммунист 
Григорий Клименко, —  сразу поду
мал: Центральный Комитет нацели
вает наше внимание на решение 
г.лавных задач, поставленных XXI 
съездом партии. Хорошо идут дела 
в нашем цехе, а блестящие перспек
тивы дальнейшего технического со
вершенствования производства при
дают нам еще больше энергии. Мы 
уже дали столько сверхплановой 
стали, сколько раньше намеча.ли 
выплавить за весь год! () полной 
уверенностью коллектив решил 
удвоить свое обязательство и сва
рить 18 тысяч тонн металла до
полнительно к  годовому заданию. 
Наше слово крепко, ка к  сталь, и 
мы его сдержим.

Немного времени прошло после 
съезда партии, а в мартеновском 
цехе можно наблюдать значитель
ные перемены. Здесь интенсифици-

Встретим предстоящ ий Пленум ЦК КПСС 
новыми трудовы ми успехами

Новая забота о техническом прогрессеН аш е словош к а к  с т а л ь
ровали процесс плавки, . применив 
Д.ЛЯ этого вдувание в печь воздуха 
высокого давления. Это на 3 — 5 
процентов сократило продолжитель
ность плавки и на столько же —  
расход топлива. По инициативе ин
женеров А. Малаха и Л. Покрасса 
разработана и применяется новая 
технология наварки подин, в пол
тора раза сокращающая простои. За 
счет этого будет выплавлено много 
дополнительного металла.

—  И этим не исчерпывается все 
то новое, что мы осуществляем в 
первом году семилетки, —  говорит 
начальник цеха тов. Малаха. —  
На одной из печей сейчас начинаем 
проводить комплексную автоматиза
цию регулирования тепловых про
цессов. Для этого, используем схему 
и опыт енакиевских металлургов. 
Мощным резервом явится пуск ус
тановки непрерывной разливки ста
ли. Она избавит рабочих разливоч
ного пролета от тяжелого ручного 
труда, повысит культуру производ
ства, удешевит себестоимость ста
ли. Несомненно, что решения пред
стоящего Пленума ЦЕ партии помо
гут ускорить выполнение величест
венных планов по внедрению новой 
техники.

С большой радостью встретил кол- 
ле1ктив филиала нашего научпо- 
исследовате'лыжого института сооб
щение, о созыве Пленума ЦЕ ЕПСС 
24 июня 1959 года.

Постоянное внимание Еоммуни- 
стической партии к  вопросам техни
ческого прогресса, неустанная ее за
бота о совершенствовании оборудо
вания наших предприятий вызыва
ют у  ученых страны новый прилив 
творческих сил.

В плане работы нашего филиала 
научно-исследовательского институ
та большое место занимают вопросы 
автоматизации и механизации про
изводства.

В тесном содружестве с коллекти
вом завода «Томкабель» и другими 
кабельными предприятиями наши 
конструкторы разрабатывают ряд по
точных линий и новых станков, ко
торые позволят комплексно механи
зировать и автоматизировать многие 
производственные операции.

^Заканчивается разработка поточ
ной полуавтоматической линии из
готовления резиновых смесей и по
точной контрольно-паковочной ли
нии для эмальпроводов. Обе линии 
должны быть внедрены в этом году

на заводе «Томкабель». Внедрение 
этих линий позволит заменить ряд 
ручных операций, облегчить и оздо
ровить труд рабочих.

В этом году будут внедрены в про
изводство разработа/нные институтом 
высокопроизводительные машины; 
сепаратоционный агрегат для очист
ки сьшучих материалов для резино
вых смесей, агрегат для непрерывной 
вулканизации кабельных сердечни
ков и легких кабелей, ширительная 
машина для производства электро
изоляционных трубок. Эти машины 
позволят значительно повысить про
изводительность труда при указан
ных процессах. Только ширительная 
машина заменит восемь ручных опе
раций.

С каждым годом расширяются 
возмо^жности для научных исследо
ваний. В этом году при филиале от
крылась специальная лаборатория 
по автоматизации кабельного произ
водства. Это позволит нам глубже 
заниматься вопроса.ми комплексной 
механизаций. Открыта также новая 
лаборатория электроизоляционных 
материалов и синтетических лаков. 
В этом году вступят в строй новый 
инженерный корпус нашего филиа

ла, в будущем году будет достроен 
новый производственный корпус.

Совершенствуются методы иссле
дований. Совместно с Томским инсти
тутом инженеров желе,знодорожного 
транспорта при разработке пневмо- 
транспортной линии была проведена 
исследовательская работа по опреде
лению скорости частиц сыпучих ма
териалов с помощью радиоактивных 
изотопов.

Активно трудятся над автоматиза
цией и механизацией кабельного 
производства инженеры тт. Харин, 
Новикова, Садыков, Чепрасов, Анд
реев, Руднико'В.ич и другие.

ответ на заботу Еоммунисгиче- 
ской партии о развитии советской 
науки коллектив нашего филиала 
инстит^а будет трудиться с еще 
большей энергией над автоматиза
цией и механизацией производства, 
над решением задачи, поставленной 
XXI съездом ЕПСС, —  улучшить 
конструкции и качество кабельны.х' 
изделий.

Л. РЕУТ,
заместитель директора по науч
ной части Томского филиала 
научно-исследовательского ин
ститута кабельной промышлен- 
ноетиг^
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П Я Р Т И Й Н Л Я  жизнь —I

с  о г л я д к о й

на отстающего соседа
На границе Щегарского района с 

Кожевниковским, в его южнои углу 
расположены земли колхоза имени 
Ленина. Гул почти трех десятков 
тракторов слышен далеко вокруг. 
За 1 0 — 13 дней здесь надо посеять 
около 5 тысяч гектаров зерновых. 
По.довина этого срока уже прошла. 
Однако колхоз засеял только 800 
гектаров, половину того, что он дол  ̂
жен был посеять по пятидневно^гу 
графику. Большие массивы подго
товленной к посеву земли иссушают
ся, лучшие сроки проведения весен
него сева уходят. Но это не трево
жит руководителей колхоза, секрета
ря парткома тов. Ко'ротина. Успокаи-’ 
вая себя и других, они приводят 
довод, что их колхоз идет впереди 
других сельхозартелей района. Хо
тя Фактически вся «заслуга» руко
водителей колхоза имени Ленина в 
том и состоит, что у тех, с кем они 
себя сравнивают, еще больше неор
ганизованности.

Партийная организация колхоза 
ИМ. Ленина объединяет 50 коммуни
стов. Первичные партийные органи
зации созданы почти в каждой по
леводческой бригаде. В период под
готовки к  весеннему севу партком 
проводил организаторскую работу. 
Был составлен план массово-поли
тических мероприятий на период 
сева, членов парткома и отдельных 
коммунистов закрепили за конкрет
ными участками колхозного произ
водства. Но когда планы были ут
верждены, обязательства приняты, 
о них забыли. За первые десять 
дней полевых работ в колхозе не 
выпущено ни одной «молнии». Про
ведена лишь одна передача колхоз
ного радиоузла. Переходящие крас
ные вымпелы до сих пор хранятся 
где-то в парткоме. Доска показате
лей не заполняется. Отсутствие 
гласности соревнования делает его 
мало действенным, приводит к  то
му, что некоторрш трактористы, в 
первые дни полевых работ перевы
полнявшие нормы, стали работать 
хуже.

Так, например, случилось с трак
тористом тов. Шачневым. Если вна
чале он на тракторе ДТ-54 пахал 
по 7,4 гектара вместо 7,1 гектара 
по норме, то затем стал пахать по 
6— 5 и даже по 3 гектара. Некото
рые участки тов. Шачнев вспахал 
на глубину 15— 16 сантиметров, 
хотя пахотный горизонт позволяет 
пахать на 18— 22 сантиметра.

В тракторном отряде тов. Дорон- 
ченко половина всех трактористов 
не выполняет сменные нормы. Так, 
в течение первых семи дней поле
вых работ ни разу не вьйюлнили 
нормы выработки трактористы 
тт. Шишкин, Лугачев, Щербаков и 
другие. Партийная организация 1-й 
и 2-й полеводческих бригад, куда 
входят коммунисты отряда, прошла 
мимо подобных фактов. В трактор-'

ном отряде тов. Доронченко оказа
лось сорванным пятидневное зада
ние по севу зерновых.

Социалистическое соревнование в 
бригаде организовано неудовлетво
рительно. Трактористы не знают, 
кто из них идет впереди, кто 
стает. За первые десять дней поле
вых работ в тракторном отряде не 
было выпущено ни одного боевого 
листка. С трактористами не прове
дено ни одной беседы. Агитаторы, 
закрепленные за этим тракторным 
отрядом, тт. Землянухина, Фролова, 
секретарь партийной организации 
полеводческой бригады, которую об
служивает тракторный отряд, тов. 
Червинский на полях не были и с 
трактористами не встречались.

Такое же положение в партий
ных организациях других полеводче
ских бригад. В полеводческой брига
де № 5 пахота началась на два дня 
нозже, чем это было возможно. 
Низки темпы работы и в полевод
ческой бригаде № 4. Партийная 
организация бригады не оказывает 
должного * в.чияния на ход полевых 
работ.

8 мая коммунисты парторганиза
ций 1-й и 2-й полеводческих 
бригад обсудили на партийном соб
рании ход весеннего сева. В сооб
щениях, которые сделали бригадир 
тракторного отряда тов. Доронченко, 
бригадиры полеводческих бригад 
тт. Ульянов и Лещенко, в выступ
лениях секретаря парторганизации 
тов. Червинского и других комму
нистов бы.чи вскрыты серьезные не
достатки в ходе весеннего сева. 
Большинство из них объясняется 
низким уровнем политической ра
боты с людьми. Самокритично при
знав свои ошибки, коммунисты под
вергли резкой критике партийный 
комитет за то, что он не направляет 
работу первичных организаций, не 
оказывает им помощи.

Действительно, с началом поле
вых работ намеченные мероприятия 
члены парткома не подкрепили ор
ганизаторской работой. Члены 
парткома тт. Суздальцев, Дорончен
ко, Сивоха и другие устранились от 
выполнения возложенных на них 
поручений. Секретарь парткома кол- 
доза тов. Коротин оказался посторон
ним наблюдателем этих недостат
ков. А секретари первичных парт
организаций, в основном рядовые 
колхозники, не имеющие опыта 
партийной работы, без помощи не 
смогли организовать массово-поли
тическую работу с людьми, боевое 
социалистическое соревнование.

Шегарский райКом партии дол
жен проявить к  новым партийным 
организациям, партийным комите
там в колхозах особое внимание, 
помочь им стать боевыми проводни
ками. партийных директив,

А. КУЗИН.

Хронина партийной w u s h u

Экономическая
конференция

Каргасокский райком КПСС 
я редакция районной газеты 
«Северная правда» провели 
экономическую конференцию 
на тему: «Резервы промыш
ленности — на службу семи
летки». В работе конференции 
приняли участие руководители 
промышленных предприятий, 
инженерно-технические и счет
ные работники, председатели 
рабочих комитетов, секретари 
парторганизаций и рядовые ра
бочие.

Участники конференции за
слушали доклады: секрета|РЯ 
райкома партии тов. Далызина 
«XXI съезд КПСС об исполь
зовании производственных ре
зервов», главного бухгалтера 
Каргасокского леспромхоза 
тов. Нечаева «Повышение про
изводительности труда за счет 
более рационального использо
вания производственных мощ
ностей», плановика-экономи- 
ста Каргасокского рыбозавода 
тов. Попова «Себестоимость и 
пути ее снижения».

На конференции был заслу
шай ряд содокладов. Интерес
ным и содержательным был 
содоклад главного бухгалтера 
промкомбината тов. Лупанина 
«Об экономном использовании 
сырья и материалов». С сооб
щением об изучении и распро
странении передовых методов 
труда выступил главный инже
нер леспромхоза тов. Зенкав.

Экономическая конференция 
прошла живо и интересно. Она 
показала возросший интерес 
партийного, профсоюзного и 
хозяйственного актива к во
просам экономики.

Т. КУРИЛОВПЧ.

Библиотечка
агитатора

с  и{оня этого года Господит- 
издат организует выпуск .перио
дического издания «Библиотеч
ка атитатрра». Она будет со
стоять из 21 брошюры: 12 из 
них посвящаются опыту агита- 
цирнкой работы и 9 —  общепо- 
литичеоким вопросам,

В брошюрах намечено осве
тить опыт политической агита
ции на предприятиях и в кол
хозах, опыт работы постоянно 
действующих агитпунктов, ор
ганизации наглядной агитации. 
Здесь ще будут даны  методиче
ские материалы, как педгото- 
енть и пронести беседу, о куль
туре речи агитатора И т . д.

В брошюрах на общеполити

ческие темы будут даны мате
риалы по следующим вопро
сам: что означает полная и 
окончательная победа социа
лизма, о материально-техниче
ской базе коммунизма, почему 
возрастает роль общественных 
организаций в современных 
условиях, в чем вред религиоз
ной идеологии И морали и по 
другим темам.

Сейчас все отделения «Со
юзпечати», отделения связи и 
подписные пункты приступили 
к приему подписки на это из
дание. И. СОЛОВЬЕВ.

В колхозах 
созданы парткомы

в  колхозах имени Ленина и 
имени Сталина Асиновского 
района партийные органиад^ 
ции насчитывают каждая бо
лее чем по 50 коммунистов. 
Партийные организации актив
но влияют на развитие всех 
отраслей колхозного производ
ства. -

Решением бюро Асиновско
го . райкома КПСС в этих 

артелях созданы парткомы.
На общем собрании комму

нистов сельхозартели имени 
Ленина избран партийный ко
митет из 9 человек. В трех по
леводческих бригадах созданы 
парторганизации. Секретаря
ми их избраны колхозник Оле
гов, опытный механизатор Гне
тов, лучший животновод кол
хоза Денищук.

Избран партийный комитет 
также и в сельхозартели име
ни Сталина.

И. КОРШУНОВ.

Лектории 
на заводах

Кировское районное отделе
ние общества по распростране- 
Еию политических и научных 
знаний г. Томска еорместно с 
райкомом партии организовало 
на предприятиях района ряд 
лекториев. Тематика лекций и 
бесед составлена с учетом за
просов трудящихся. Тан, на 
заводе режущих инструментов 
для молодежи читается цикл 
лекций о XX I съезде КПСС, 3 
также по вопросам этики и мо
рали.

Лектории организованы так
же на заводах «Сибэлентромо- 
тор», электроламповом и дру
гих.

К  чтению лекций привлечены 
члены общества, партийно-со
ветский актив, преподаватели 
школ, медицинские работники 
и юристы города.

А . К О Р Н И Л О В А ,
(

из ж и зн и  БРИГДД КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДЛ

Идущие впереди*
День выдался хмурый, неласко

вый, и в цехе было не так светло, 
как обычно. Может быть, от этого 
у Владимира Чернобаева медленно 
«шел» новый заказ —  обработать 
ступицу К трактору. Казалось, дей
ствовал, как обычно: укрепил резец 
В патроне, включил станок. Нет, 
опять не получается...

И случится же такое! Ведь сего
дня на собрании коллектив цеха 
будет оцениватр их работу и ска-

Токарь Юрий Тимофеев, не отры
ваясь, следит за стачком. Сама со
бой возникает мысль: «Кактто там 
ребята, друзья по аэроклубу?». На 
днях он тоже испытал мгновенную 
нерешительность, когда надо было 
покинуть знакомое крыло самолета 
и пережить волнующее чувство 
свободного и плавного движения 
над землей. Но Юрий настойчиво 
гонит эти мысли —  ведь здесь, в

ко интересуются они делом, вника
ют в него. Да и за цех болеют.

Мастер смены тов. Лисицын хва
лил токарей за настойчивость, за 
неуклонное стремление сдержать 
взятое слово. Обязались повысить 
квалификацию на разряд в мае, а 
сделали в марте. Хорошо организо
вали труд. Заканчивая смену, ду
мают о завтрашней, планируют ее 
заранее. Ни от какой работы не 
отказываются. Любое дело выпол-
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На снцмке: члены бригады коммунистического труда. Слева пзцрзво—В, Мернобаев, Ю. Тимо. 
феев, Н, Жаткип, А. Зиновьев, В. Водзинский. Фото Ф. Хитри,невича.

жет: достойны ли они звания, за 
которое борются уже несколько ме
сяцев —  звания бригады коммуни
стического труда. Владимир выклю
чил станок,

^  Не ладится, Володя? —  спро
сил Николай Жаткин, несколько ми
нут наблюдавший за работой това
рища по бригаде. —  Да ты не вол
нуйся, данай посмотрим вместе. 
Видишь, резец поставлен не под тем 
углом. Сейчас перестроим это дело.

Владимир с б.тагодарностью на
блюдал за четкими, уверенными 
движениями Николая. А тот, пока
зывая, рассказал, как лучше дей
ствовать. «Молодец, —  думал Вла
димир о друге. —  Подготовился за 
восьмой класс, учится отлично, ста
роста класса. Учеба помогает —  и 
в цехе отличный производственник. 
Быстр, аккуратен, внимателен... 
Отлично читает любой чертеж...».

— Понял? —  Жаткин поднял 
глаза на Владимира, усмехнулся. —  
Ну, действуй! —  Однако посмот
рел еще с минуту, как идет дело у 
товарища, и только потом отпра
вился к  своему станку. Не спеша 
включил его, взял деталь.

Николай не торопится, не нервни
чает, но каждое движенце рассчита
но, и бригадир Виктор Водзинский 
недаром говорит о нем:

—  Наш лучший токарь!
Впрочем, такие слова редко 

услышишь от Виктора Водзинского: 
он скромен при оценке трудовых 
показателей бригады. Обычно гоно- 
рит: «Стараемся! Тем более сей
час... Весна идет!».

Для членов бригады Водзинского 
весеннее время —  самое горячее. 
Они обрабатывают детали тракто
ров и сельхозмашин. Теперь, когда 
по колхозным полям шагает первая 
весна семилетки, они трудятся с 
особым подъемом.

цехе —  главное, чем живет он и 
его друзья, —  работа.

...Смена окончена, но люди не 
расходятся. Сегодня собрание об 
итогах соревнования за звание 
бригады коммунистического труда. 
Таких коллективов в цехе три: 
бригады токарей тт. Патенюка и 
Водзинского, слесарей т. Халяпина.

Рабочие собираются не спеша. 
Виктор Водзинский, да и остальные 
работники бригады сидят необычно 
притихшие. Молчит и Владимир 
Чернобаев. Володя листает дневник 
бригады. Что он там вычитывает?

Владимир скользит глазами по 
кратким записям, давно знакомым:

«18 марта. Были- субботники по 
сбору металлолома 14 марта и се
годня. Ребята, особенно комсомоль
цы, отнеслись с душой к  делу. 
Собрали четыре с лишним тонны...

21 марта. Вечер встречи с уче
ными университета. С интересными 
сообщениями выступили профессор 
А. В. Сапожников, доценты Ю. А. 
Лельчук, В. Е. Зуев. Побольше бы 
таких вечеров!

7 апреля. Анатолий Зиновьев 
сдал экзамен на специальных кур
сах. Мы рады за него: свой хицик 
по МПВО.

12 апреля. Николаю Жаткину 
дают квартиру, до этого жил на 
частной. Вся бригада довольна».

Владимир взял ручку, вписал: 
«22 апреля. Состоялось общецехо
вое собрание...». Закрыл тетрадь.

Собрание началось. Выступали 
свои товарищи по цеху. И было 
радостно с.чышать их теплые сло
ва.

— Бригада Виктора Водзинского,
—  говорил токарь тов. Басалаев,
—  достойна присвоения звания 
бригады коммунистического труда. 
И не только потому, что она самая 
дружная и все они учатсц. Дороже 
всего их отношение к  труду. Глубо-
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Парбигский 
Кожевпикоцский 
Малчановский 
Томский 
Колпашевский 
Васюганскнй 
Аеиновский 
Кривошеинский 
Пышкиио-Трвицний 
Бакчарекцй 
Зырянский 
Чаинский 
Шегарский 
Каргасокский 
Туганский 
Тегульцегский 
Парабельский 
Александровский 
Пудинсний 
Верхне-Кетснцй 
Томский совхоз
Лучшие результаты по надоям 

молока за четыре месяца 1959 
года получили колхозы Парбиг- 
ского района. Однако валовой 
надой за 4 месяца составил толь
ко 97,5 процента к соответствую
щему периоду 1958 года.

Кожевниковцы уступили пер
венство по надоям молока. Колхо
зы Кожевникрвского района на
доили в апреле только по 151 ки
лограмму молока на корову, на 
7 килограммов меньше, чем в 
марте,

Молчановские животноводы хо
тя к  удержали в соревновании 
третье место, но в сравнении с 
мартом в апреле снизили надои 
молока на 7 килограммов.

Резко ослабили борьбу за мо
локо животноводы Колпашевско-
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го района, надоившие в апреле а 
среднем от коровы на 10 кило
граммов молока меньше предыду
щего месяца. В Васюганском рай
оне прирост надоев молока со
ставил только 1 килограмм на ко-- 
рову. Колхозы Томского района, 
увеличив продуктивность коров в 
апреле только на 4 килограмма, 
вышли на четвертое место, обо
гнав Колпашевский и Васюган- 
ский районы.
Из месяца в месяц снижается 

продуктивность окота в колхозах 
Асиновского, Зырянского, Чаин- 
ского, Шегарсного. Каргасокского 
и Туганского районов.

На 33 килограмма снизил на
дои молока в прошедшем месяце 
против апреля прошлого года 
Томский совхоз.

В указанных районах неудов-

Советское строительство
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Депутаты борются 
за выполнение обязательств
Активно работает постоянная 

сельскохозяйственная комиссия Кр- 
жевниковского сельсовета, возглав
ляемая заведующей контфольной се- 
.менной лабораторией Матреной Фео
фановной Беловой. На своих заседа
ниях комиссия обсудила вопросы —  
о СОСТОЯНИИ'общвственного животно
водства в колхозе имени Калинина, о 
подготовке к весеннему севу. По ее 
материалам оба во-проса были обсуж
дены на исполкоме сельсовета.

При деятельном участии депута
тов, повседневно контролирующих 
выполнение решений сельсовета, 
колхозу была оказана помощь в 
изыскании кормов д.дя окота. Зоо
техник инкубаторной станции депу
тат Андреева провела с птичницами 
семинар по уходу за птицей, соста
вила рацион кормления пернатых.

Сельскохозяйственная комиссия 
приняла участие в приемке техники 
и инвентаря к  севу. Проведен одно
дневный семинар с трактористами, 
прицепщиками, сеяльщиками о том, 
как выполнять полевые работы, со
блюдать нормы высева, технику без
опасности при работе на сельскохо
зяйственных машинах. Постоянная 
комиссия оказала практическую по

мощь в составлении плана работ на 
период сева, н проверке всхожести 
семян.

Сейчас депутаты Кожевниковско- 
го сельсовета контролируют ход ве
сеннего сева и сами показывают 
образцы высокопроизводительного 
труда.

Помощник бригадира колхоза име
ни Калинина депутат Иван Петрович 
Мещеряков правильно организовал 
работу второй бригады. На закреп
ленных полях на 684 гектарах при
бита влага, 176 гектаров земли вспа
хано и 130 гектаров —  прокульти
вировано. Работающие на пяти трак
торах колхозники успешно выполня
ют HOipMH. Хорошо подготовил сеял
ку  и пристепил к  севу депутат Егор 
Киреевич Стрикунов.

Член Ювалинского сельского Со
вета В. Н. Баранов работает прицеп
щиком в колхозе имени Ленина. С 
первых же дней весновспашки он пе
ревыполняет нормы.

На полях, на животноводческих 
фермах депутаты Кожевниковского 
сельсовета активно борются за вы
полнение принятых обязательств.

М. ПЕШКОВ, 
инструктор Кожевниковского 

райисполкома.

ияют с душой. За четыре месяца, 
что прошли с начала соревнования 
за звание бригады коммунистиче
ского труда, качество продукции у 
них хорошее и отличное.

С собрания шли окрыленные, 
Остановились у ворот дома Водзин
ского —  он живет недалеко от, за
вода. Виктор задержался на мгнове
ние, виновато сказал:

—  Теперь бы, ребята, посидеть, 
поговорить, вместе пережить ра
дость. Но сочинение кончать надо. 
О Павле Корчагине. Парень-то ка
кой! Будто пн рядом с нами в ком
мунизм шагает. А пишу плохо, слов 
не хватает, хоть сердце горит. До
рого мне сочинения обходятся. 
Лучше бы три смены подряд отрабо
тать...

—  Да и мне задачи в завтраш
нему дню надо решить, а уже девя
тый чае, —  отозвался Чернобаев. —  
В Первомай отпразднуем все сразу.

V
28 апреля Томский горком 

ВЛКСМ присвоил звание коллекти
ва коммунистического труда брига
де токарей дщханического цеха за
вода «Республика». От имени всех 
членов бригады —  Николая Жат- 
кина, Анатолия Зиновьева, Юрия 
Тимофеева и Владимира Чернобаера 
диплом бригады коммунистического 
труда получил Виктор Водзинский,

Взяв в руки диплом, Виктор ска
зал:

—  Мы принимаем этот диплом 
как участники большой эстафеты 
советского народа за досрочное вы
полнение первого года семилетки. 
Мь! не остановимся на достигнутом. 
Впереди немало новых рубежей, ко
торые предстоит взять. Этот доку
мент постоянно будет напоминать 
нам, что родная Коммунистическая 
партия зовет нас вперед и вперед 
на новые трудовые дела. Мы не 
свернем с этого пути.

Н. ИВАНОВА.

Примем активное участие 
в благоустройстве города

Депутатом Томского городского 
Совета я избираюсь второй раз. Мой 
избирательный округ расположен на 
окраине города. Бвде в марте я про
шла по улицам округа, посмотрела 
уса.дьбы, сделала себе по-метки, где 
нужно построить тротуары, почи
нить ворота или сделать новые, Maj- 
ло здесь было зеленых насаждений. 
Многие усадьбы находились в ан
тисанитарном состоянии. Я побеседо
вала е жильцами об очистке усадеб. 
Решили провести воскресники.

После этого не раз напоминала 
своим избирателям о принятом реше
нии, проверяла, как оно выполняет
ся. В ре,зультатв в большинстве дво- 
ров была своевременно приведена 
очистка.

Сейчас необходимо заняться озе
ленением. Важно не пропустить сро
ки посадки. Я уже была в «Горзелеи- 
хозе», договорилась, чтобы нам про
дали саженцы. Жильцы домов из
бирательного округа провели воск
ресник по посадке деревьев, Посад
ки по Школьному переулку уже на
чались, а жители усадьбы № 13 ре
шили озеленить срой двор, сделать 
влумбы и посадить цветы.

Некоторые улицы избирательного 
округа плохо освещены. С насту
плением ночи они утопают в темно
те. На протяжении всего Школьно
го переулка есть только один элек
трический фонарь. Избиратели про
сили меня поговорить в горисполко
ме об улучшении освещения улиц. В 
своей депутатской деятельности мне 
приходилось заниматьсц этим и 
раньше. Жители одного переулка 
попросили помочь им наладить элек
троосвещение. Пришлось поговорить 
с руководителями горэлектроеетей,

Хлопот было много, пока установили 
столбы, натянули провода. Зато те
перь в каждом доле этого переулка 
есть свет.

И сейчас я побывала в горкомхозе, 
подала заявку на установку фона
рей по Школьному переулку и Ста- 
ро-Ачннской улице. Буду следить, 
как ее выполнят.

Не везде есть тротуары, многие 
ворота, заборы требуют ремонта. Об 
этом я поговорила в домоуправлении 
И с домохозяевами частных усадеб. 
Решили летом провести строительно
ремонтные работы.

Многое может сделать депутат 
на своем избирательном округе- 
Пройти по улицам, подметить недо
статки —  это вше полдела. Необхо
димо помочь их ликвидировать. Н 
делать это нужно е помощью населе
ния.

В округе, где я избиралась в 
прошлый созыв, мы высадили около 
ста деревьев, с помощью водоканал- 
треста провели водопровод, при уча
стии домоуправле'ния отремонтиро'ва- 
ли ворота, тротуары, сделали мости
ки через кюветы.

Большие работы по благоустройст
ву Томска, городов и сел нашей об
ласти, по дорожному строительству 
должны быть проделаны в этом ГО
ДУ-

Все депутаты должны принимать 
активное участие в этих рабо
тах, привлекать к  ним своих изби
рателей, благоустраивать и озеле
нять улицы своих избирательных 
округов.

3. ВЕРЕЩАГИНА,
депутат Томского городснрп) Со

вета,

На охране общественного порядка
Б 1959 го д у  н а д о и м  п о  о б л а с т и  не м е н е е  2.000 ки л о гр а м м .о в

м о л о к а  на  к о р о в у

Итоги соревнования районов за высокие надои 
и выполнение плана закупок молока на 1 мая 1959 года

летворптельно организована про
дажа молока государству, Полу
годовой план продажи молока 
выполнен колхозами Асиновского, 
Александровского, Чаннского 
районов всего лишь на 30—-32 
процента, причем продано госу
дарству менее половины надоен
ного молока. Внутрихозяйствен
ный расход молока долшен быть 
резко сокращен.

Весь май коровы должны нахо
диться на стойловом содержании.

Сейчас следует готовить лет
ние лагери, подобрать пастухов, 
сеять кормовые культуры для 
летней зеленой подкормки, Надо 
так прдготавчтьса к пастбищному 
содержаник), чтобы коровы в пер
вые же дни дади резкий прирост 
надоев,

Это случилось в центре Том
ска. Вечером на улице появи
лась группа юношей, Молодые 
люди щли, расталкивая прохо
жих и не стеснялись в выборе 
слов. К  шумной компании по
дошли члены народной дружи
ны.

Заметив красные повязки на 
рукавах, дебоширы присмире
ли. Вызывающе только вел се
бя «предводитель» — рабочий 
Томского электромеханическо
го завода Леонид Кондратьев. 
Тогда его попросили пройти в 
Куйбышевский штаб по охране 
общественного порядка.

Странное впечатление произ
водил юноша: драповое пальто, 
специально укороченное, выгля
дело кургузо, из-под него вы
глядывали брюки в дудочку. В 
штабе юноша вначале вел себя 
вызывающе.

Откуда у молодого рабочего, 
только что окончившего деся
тилетку. такие манеры? Члены 
штаба тт. Шатров, Фердман 
долго беседовали с юношей.

— Этот разговор, — при
знался позже Леонид товари
щам, — очень подействовал на 
меня, Еще никогда я так сквер
но себя не чувствовал. Мне 
было стыдно перед этими людь
ми за свое поведение.

Прошло около двух месяцев, 
как создан штаб по охране об
щественного порядка в Куйбы
шевском районе г. Томска. На 
его счету уже немало херовдих 
дел. Члены штаба помогли об
щественным организациям мно
гих коллективов района соз
дать ДРУЖИНЫ. Около 700 че
ловек объединяют 35 народ
ных дружин.

— Мы решили, — говорит

начальник щтаба секретарь 
райкома КПСС тов. Коробков, 
— объявить войну всему, что 
мешает советскому человеку 
работать, учиться, жить по- 
коммунистически. Нас поддер
жали трудящиеся. Очень ак
тивно включились они в рабо
ту дружин.

Раньше, например, часто на 
вечерах отдыха на ГРЭС-2 и 
бетонном заводе случались 
скандалы. По-иному стало пос
ле создания здесь доброволь
ных народных дружин.

Большую разъяснительную и 
организаторскую работу прово
дят члены штаба главный ин
женер управления речного 
транспорта облисполкома тов. 
Богданов, секретарь парторга
низации облсовцрофа тов. Охот
ников, начальник пассажирской 
автобазы тов. Орефьев, глав
ный технолог треста «Томск- 
строй» тов. Незлобии, секре
тарь парторганизации текстиль
ной фабрики тов. Фердман, 
пенсионер Шатров. Беседы о 
постановлении ПК КПСС и Со
вета Министров СССР «Об 
участии трудящихся в охране 
общественного порядка» прове
ли на предприятиях и в учеб
ных заведениях района тт. Кон- 
тарович, Ко!ротких, Скрябин, 
Окороков и другие.

Кроме бесед на предприяти
ях, дружинники проводят инди
видуальные беседы среди насе
ления. Н теперь во многих до
мах есть активисты, которые 
всегда готовы помочь дружин
никам.

При штабе создана редколле
гия стенной газеты «Дружин
ник».

К. НАГАЕВА.

Наши научный труд
Издательство Томского уни

верситета выпустило из печа
ти книгу доцента Томского ме
дицинского института Б. Д. 
Альбицкого «Материалы н во
просу о историческом образо
вании кости и стимуляции ко
стеобразования».

Книга написана на основе 
анализа собственных клиниче
ских наблюдений и большого

числа опытов на животных. В 
ней освещаются также пер
спективы дальнейшей разра
ботки этой важной в теорети
ческом и практическом отно
шении проблемы.

Книга предназначается для 
врачей-хирургов и ортопедов, а 
ТВКЖе для студентов медицин
ских институтов.
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Среди строителей Томска широко известна трудовыми успехами 
бригада строителей тов. Пятова из треста «Тоискстрой». ' Члены 
этого коллектива добились высокой производительности труда вы- 
полняют до двух норм в смену. ’

На снимке (^ева направо); бригадир тов. Пятов, строители 
тт. Василенко и Вельк.

Фото Ф. Хитриневича.

Асиновокие строители наращивают
темпы

Большие планы предстоит осу
ществить в первом году семилетки 
коллективу МДО-131 треста «Тои- 
лвсзкелдорстрой». Работники этого 
машинно-дорожного отряда возводят 
в г. Асино домостроительный комби
нат, строят Дом культуры, здания 
школы-десятилетки и столовой, 
культурно-бытовые помещения ле
соперевалочного комбината и другие 
объекты.

Строители отряда в первом году 
семилетки улучшили свою работу. 
Апрельский план строительно-мон
тажных работ они выполнили 27

марта, за 4 месяца ввели в строй 
полторы тысячи квадратных метров 
жилой площади.

Многие работники строек этого 
отряда добились в текущем году вы
соких показателей. По полторы нор
мы ежесменно дают каменщик тов. 
Бородин, сдесарь-монтажник тов. 
Колесников. На 1 3 5 " 1 4 0  процен
тов ежедневно выполняют задания 
плотники тт. Тертыщный и Котов, 
экскаваторщик тов. Ефремов, брига
дир комплексной бригады плотников 
тов. Михеев.

И. ЗАЙЦЕВ.

Много нового, интересного но 
стройке 80-квартирного дома для 
работников подшипникового завода. 
Строители УНР-768 здесь впервые 
осуществили комплексную инду
стриализацию строительства —  дом 
монтируется из крупных кирпичных 
блочков и железобетонных конструк
ций, фундамент его изготовлен из 
бетонных блоков.

Монтаж здания ведет комплексная 
бригада Ивана Торшина —  инициа
тор соревнования аа досрочное за
вершение семилетнего плана среди 
томских строителей. Коллектив 
упорно добивается выполнения при
нятых обязательств. В марте брига
да выполнила задание на 138 про
центов, в апреле —  на 157,

В передовом коллективе хорошо 
поставлено обучение молодых строи
телей. Бывшие десятиклассницы, а 
теперь штукатуры Нина Колмогоро
ва, Аня Казгова, Нина Алейнищко, 
Валя Одинокова, Дуся Медведева 
остались в марте и апреле без ра
боты по специальности, но не поки
нули стройку. Они успешно осваи
вают вторую профессию —  камен
щиков. Вое девушки готовятся к  то
му, чрбы  осенью поступить в ве
черний строительный техникум.

Работники участка экономят ма
териалы. Но предложению прораба 
стройки тов. Червякова изготовле
ны из старых щитов пакетные пе
реносные подмости. Внедрение их 
позволило сберечь 54 кубометра 
пиломатериалов.

Эта стройка могла бы стать- по
казательной для строителей Томска.

ОГЛЯДЫВАЯСЬ НА ПРОШЛЫЕ УСПЕХИ
Коллектив машинно-дорожного 

отряда JM! 134 в прошлом году был 
передовым в тресте «Томлесжелдор- 
строй». Строители этого отряда пе
ревыполнили годовой план строи
тельно-монтажных работ, дали 385 
тысяч рублей сверхплановой прибы
ли. Эти итоги показывали, что кол
лектив имел большие резервы для 
дальнейшего увеличения производ
ства.

Однако руководители отряда и 
колонн ослабили организацию 
труда и борьбу за экономию средств. 
В итоге дела на стройках отряда 
идут в этом году плохо. План четы
рех месяцев выполнен на 61,5 
процента, апреля —  на 59 процен
тов.

Один из самых важных объектов 
отряда —  Золотушинская автодоро
га Молчановского леспромхоза. Ее 
строят медленно, плохо, дорого.

Не лучше строятся и другие 
объекты: гараж, ремонтно-механи
ческие мастерские, шко.чы, жилые 
дома.

Основная причина срыва графи
ков строительства —  плохая орга
низация производства работ и 
снабжения строек. По вине руковод
ства в Золотушку своевременно не 
были доставлены гравий и кирпич, 
что задержало строительство школы', 
бани, столовой.

В колоннах отряда нарушают 
технические условия производства 
работ, что снижает качество строи
тельства. Так, деревянные колонны 
электростанции в Золотушке имеют 
отступления от проекта.

Работники Усть-Чулымской ко
лонны, возводя здание школы, косо 
уложили балки цокольного перекры
тия: концы их вмонтированы в сте-

В М Д О ’ 134 треста  
„Т  ом лесж елд орстро й**  

п л о х о  и с п о л ь з у ю т  
ре зе р вы  п р о и зв о д с тв а

ну с одной стороны на 26 санти
метров ниже, чем с другой. Прокла
дывая колею узкоколейной железной 
дороги, строители Нижне-Чулымской 
колонны используют нестандартные 
шпалы.

Особенно плохо ведут во всех ко
лоннах отделочные работы, небреж
но готовят столярные изделия.

Подсобные предприятия МЛО-134 
выпускают продукцию низкого ка
чества. Строительный брус часто 
поступает на объекты искривлен
ный, доски —  различной толщины. 
Такого же низкого качества брус и 
доски готовят на пилораме в Усть- 
Чулымской колонне. Эта пилорама 
расположена недалеко от конторы 
МДО-134. Начальник МДО-134 тор. 
Безгинов и главный инженер тов. 
Дуркин ежедневно видят брак, схо
дящий с пилорамы, и с.тышат жало
бы строителей. Но мер к  улучшению 
качества пиломатериалов не при
нимают.

В отряде велики простои машин 
и механизмов. Из-за по.томок двига
телей часто простаивают пилорамы 
в Коломино-Грйвской, Золотушйн- 
ской, Нижне-Чулымской стройколон- 
нах. Автомашины и тракторы ра
ботают на износ, им не делают про- 
фи.тактический ремонт, нерегулярно 
проводят техуходы. Только в янва
ре простои автомобилей составили 
93 машино-дня. Учет использования 
машин поставлен плохо, простои 
зачастую не фиксируются, путевые 
листы автомашин заполняются как

попало. Ряд работ выполняется 
эручную, хотя есть механизмы.

Не лучше обстоит дело в колрн- 
нах МДО-134 с организацией труда 
рабочих, его нормированием и опла
той. Наряды рабочим выдаются с 
опозданием. До сих пор на строй
ках отряда нет комплексных бригад, 
слабо организовано соревнование 
строителей. Итоги его подводятся 
лишь в Нижне-Чулымской колонне, 
но и здесь их широко не популяри
зируют. В других колоннах отряда 
даже не подводят итогов соревнова
ния.

Инженерно-технические работни
ки отряда сами не занимаются во
просами рационализации и изобрета
тельства и не организуют .чту рабо
ту в коллективах колонн. Немногие 
рационализаторы предоставлены са
ми себе, им не помогают. Напри
мер, столяр Нижне-Чулымской 
стройколонны тов. Толмачев еще в 
прошлом году разработал и сам 
внедрил три рационализаторских 
предложения, но они до сего време
ни даже не оформлены.

Строители МДО-134 в текущем 
году должны сдать в эксплуатацию 
3650 квадратных метров жилья, 
3 школы, 29 километров лесовоз- 

• ных дорог, электростанцию мощно
стью 210 киловатт, ввести в строй 
14 других объектов.
, Коллектив отряда обязался вы

полнить этот план досрочно, к  20 
декабря. Но он справится со своим 
обязательством лишь в том случае, 
если руководители отряда и колонн 
мобилизуют коллектив на борьбу с 
недостатками, на поиски новых ре
зервов, примут неотлолсные меры к  

I тому, чтобы ликвидировать ототава- 
' ние. В. МАЙКОВ.

' Но передовые методы работы здесь 
уживаются с беспорядком и в хра
нении материалов, и в снабжении 
ими.

В апреле строители нередко вы
нуждены были бросать монтаж и 
переключаться на подсобные работы 
из-залперебоев в подаче раствора.

Строители не имели до апреля 
дверных и оконных блоков. Сейчас 
блоки поступают очень низкого кч- 
чества: они не обработаны олифой, 
не покрашены, не имеют скобяных 
деталей.

—  Апрельский план у нас вы
полнен. Кроме перебоев в растворе, 
1!Икакого беспорядка в работе нет,—  
говорит прораб тов. Червяков. С 
ним согласны и руководители 
УНР-768 тт. Шаров и Матвеев.

Между тем, на площадке много 
беспорядка, и по-прежнему с ним 
не борются. Еще в конце марта со
стоялось совещание, на котором 
присутствовали руководители уп
равления строительства и промыш
ленности стройматериалов совнархо
за, трвста № 97, УНР-768. На со
вещании было предложено началь
нику УШР-768 тов. Шарову наве
сти порядок на стройке, принять 
меры к тому, чтобы вода не попала 
в фундаменты и монтируемого дома, 
и закладываемого рядом еще одного 
80-квартирного.

Тов. Шаров в суматохе текущих 
дел забыл проконтролировать свои 
распоряжения по этим вопросам: 
беспорядка на стройке не стало 
меньше, в котлован второго дома 
попало много воды.

—  Теперь нам лишь ждать конца 
мая, —  вздыхает прораб тов. Чер
вяков. —  Высохнет, тогда начнем 
монтаж фундамента.

На этом же совещании присут
ствовал директор подшипникового 
завода тов, Гримайло. Однако и пос
ле совещания ко.ллектив предприя
тия мало помогает строителям. Бу
дущие жильцы не привлечены к  
строительству. А они могли бы на
вести порядок на стройке, проло- 
ясить канавы для водостока.

С завода прислали 6 человек в 
помощь строителям, но контроля 
за их работой не было: присланные 
предпочитали «бить баклуши». Ра
бочие Агафонов, Блазе, Петрашко, 
Трусевич выполняли в апреле 
нормы на 35— 85 процентов. В 
мае они совсем не появляются па 
стройке. Лишь один посларц завода 
тов. Шахвалиев вошел в бригаду 
тов. Торшина, быстро освоил мон
таж и выполняет нормы на П О —  
170 процентов. Его пример пока
зывает, как много могли бы сделать 
работники завода, если бы на 
стройку присылали тех, кто желает 
хорошо трудиться на возведении 
жилищ.

Стройка 80-квартирного дома 
может и должна стать образцовой. 
Передовые, индустриальные методы 
требуют высокой культуры и в ор
ганизации работ, и в снабжении 
материалами, и в использовании 
всех  ̂ резервов. Руководители 
УНР-768 тт. Ш§ров и Матвеев долж
ны добиться на стройке образцового 
порядка, наладить содружество с 
предприятиями треста «Стройде- 
таль», поставляющими материалы и 
детали. А работники управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов Томского совнархо
за должны помочь им в этом.

Т. ЛИДИНА.

Чаще менять фасоны, особенно 
по женскому пальто и пальто для 
девочек, давать в торговлю одно
временно изделия нескольких фа
сонов — эти требования предъ
явили швейникам работники тор
говли.

Управление легкой и пищевой 
промышленности совнархоза пере
смотрело план освоения новых 
фасонов на 1959 год и увеличило 
его с 25 фасонов до 35. Чтобы 
выпо.цнить этот план, на фабрике 
усиливают конструкторскую и 
экспериментальную группу, веду
щую подготовку новых фасонов.

В мае этого года на фабрике 
создано два многофасонных 
процесса на пощцве женского 
пальто и мужских костюмов. По 
женской одежде одновременно 
б.удет выпускаться 2 —3 фасона 
и более. Это позволит магазинам 
торговать одновременно изделия
ми разнообразных фасонов. По 
МУЖСКИМ костюмам вводится од
новременный пошив одноборт. 
ных и двубортных костюмов, а в 
мае будет освоен пошив еще од
ного фасона спортивного костюма. 
Споотнвные костюмы будут поши
ты из тканей разнообразных свет, 
лых расцветок.

Торгующие организации, обслу
живающие сельскую местность, 
высказывают претензии не только 
фабрике, но ц к базе «Росглав- 
тоигодежда», которая часто от
гружает в районы на целый год 
нгенскую одежду. одного фасона.

Работники товговли отметили 
повышение требований покупате
лей к качеству тканей.

В связи е этим управление лег
кой и пищевой промышленности 
совнархоза н .управление торгов
ли облисполкома будут ставить 
вопрос пепед Госпланом о замене 
некотовых автикулов тканей, не 
пользующихся спросом покупате
лей.

Очень много требований 
предъявлялось щвейкикам и по 
качеству пошива. Сейчас на фаб
рике улучшена разб»'аковка тка
ней и готовых изделий, проводит
ся работа по повышению квали
фикации рабочих, общественные 
организации уделяют больше вни
мания вопросам качества. В 1959 
году будет дополнительно уста
новлено 5 ^прессов и другое обо
рудование, улучшающее качество 
обработки изделий.

Все эти мероприятия помогут 
улучшить качество продукции, 
выпускаемой швейной фабрикой.

V  Павла Михайловича было 
скромное желание — привести К весне в порядок свои костю
мы — почистить, подштопать, 
где требуется, подновить. С 
этим намерением в начале мар
та отнес он в мастерскую хими
ческой чистки, что на улице 
Бакунина в г. Томске, два 
пиджака и одни брюки.

— Чистка — 28 рублей, ре
монт — 64, итого — 92 рубля, 
приходите третьего апреля, — 
скороговоркой сказал ему ма
стер, протягивая квитанцию.

Месяц пролетел не
заметно. Павел Ми 

хайлович в назначен
ный срок пришел в 
мастерскую и попро
сил свои вещи.

— Какие костюмы?
А-а, так мы их еще и 
не смотрели. Потер
пите еще дней пять.

Через пять дней 
клиенту любезно сооб
щили:

— А ваши костюм
чики только что иску
пали в беизинчике, 
они теперь дней пять 
сохнуть должны. Че
рез недельку наведай
тесь.

Через неделю Па
вел Михайлович уви
дел, наконец, свои костю
мы. Они высохли после «купа
ния», но дырки ■ на рукавах 
пиджаков и брюках никто 
н не думал чинить.

Заведующий мастерской

бракодельство — это тоже 
пятна, которые нужно беспо- 
пдадно выводить, где бы они 
не появлялись.

И. ФЕДОРОВА.

„Б ез окон, без дверей"
Каждому, кто взглянет на 

этот домик, сиротливо стоящий 
на опушке леса, вспоминаются 
строчки цз Пушкина: «Иабущ- 
ка там на курьих ножках стоит 
без окон, без дверей».

Правда, эта изб.ушка не на 
курьих ножках, срублена она 
из крепкого леса, сделаны и 

оконные проемы, и даже двери.

двериНо окна не вставлены, 
заколочены.

А домик этот очень нужен. 
Предназначен он Александров
ским сельским Советом для 
пассажиров на 124-м километ
ре железнодорожного перегона 
Туган — Итатка.

Из Туганского районного 
центра сюда ежедневно прибы
вают десятки людей, и это 

строение должно ук- 
, д рыть их от капризов

погоды.
Но, начав хорошее 

дело, Александров- 
|1 ский сельский Совет не
щ довел его до конца. И 
щ пассажиры, среди но-
® торых и матери с ма

лыми детьми, преста
релые, вынуждены 
ожидать поезд под от
крытым небом.

Фото А. Моисеева.

Ф о т о о б в и н е н и е

„ Н у ж н а  х о р о ш а я  
п и т | , е в 9 н  в о д а "

Под таким заголовком в № 79 
нашей газеты была опубликована 
.заметка, в КОТОРОЙ П. Сливкина, 
М. М,ужецкая, В. Левкин и дру
гие писали о том. что в селе Пе- 
Сочно-Дубровка Кожевннковского 
района и в ряде других сел, рас
положенных по пеке Баксе, нет 
хорошей питьевой воды.

Заместитель председателя Ко- 
жевпиковского райисполкома тов. 
Ермаков сообщил редакции, что 
вопрос о водоснабжении рассмат
ривался на сессии Песочно-Дуб
ровского сельского Совета. Реше
но построить летом этого года два 
колодца для снабжения населения 
Песочно-Д.убровки водой.

Фотоаппарат запечатлел эту 
грустную картину возле бензо
колонки по улице Герцена 
№ 68 г. Томска. 9 мая свалил
ся в яму автокран, днем рань
ше — хлебовозка. Да это и не 
удивительно. Подъездные пути 
н колонке размыты, кругом 
стоят озера грязи. Встречным 
машинам невозможно разъ-

ехаться без того, чтобы одна из 
них не свалилась в яму. Неис
правна и бензоколонка. Все это 
известно автотранспортной экс
педиционной конторе и Том
скому автотресту, а меры по 
налаживанию дороги и ремонту 
колонки не приняты.

Фото к. Багаевой.

УКРЕПЛЯТЬ
КОЛХОЗНЫЕ

ФИНАНСЫ
О

3. ЛИПАТНИКОВ

В осуществлении грандиозной 
программы развития сельского хо- 
ад й сш , намеченной XXI съездом 
КПСС на семилетие, важную роль 
будет играть укрепление колхозной 
экономики. Значение колхозных 
финансов особенно возросло в связи 
с подъемом сельскохозяйственного 
производства, происшедшим после 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
(1953 года) и других решений 
партии и правительства по сель
скому хозяйству. Начиная с 1953 
года, особенно быстро растут денеж
ные доходы колхозов, yBe-THHiiBa-i 
ютея натуральные и денежные вы
дачи на трудодни колхозникам,

В свя.зи с постановлениями фев
ральского и июльского Пленумов 
ЦК КПСС (1958 года) о реоргани
зации МТС и укреплении колхоз
ного строя, о новом порядке заго
товок сельскохозяйственных про
дуктов, а также в связи с решения
ми деиабрьского Пленума ЦК и 
XXI съезда партии, колхозные фи
нансы приобрели новое, особенно 
важное значение. Деньги в широ
ком смысле слова становятся од
ним из важнейших рычагов подъе
ма колхозного производства, сред
ством осуществ,пения хозяйственно
го расчета, орудием укрепления 
экономической мощи колхозов и 
повышения материального благо
состояния тружеников села.

До тех пор, пока сельскохозяй
ственная техника находилась в ру
ках государства и обеспечивалась 
за его счет средствами на эксплуа
тационные нужды, а колхозы сда
вали государству значительную 
часть своей продукции в виде на
туроплаты, деньги не были всеоб
щим мерилом объема производства 
продукции и затрат на них в хо
зяйстве колхозов. Не проводилось 
исчисление себеотоичости колхозной 
продукции. Большинство колхозов 
не создавало постоянных оборотных 
средств. После расчета в конце го
да с колхозниками по трудодням в 
артелях никаких остатков не было, 
резервов не создавалось, новый год 
колхозы начинали без'оборотных 
средств. Это тормозило успешное 
развитие крупного общественного 
производства.

Деньги всегда нужны на покупку 
разного рода материалов, мелкого 
инвентаря, на горючее, на ежеме
сячное авансирование колхозников 
по трудодням, но в течение года 
они поступают неравномерно. На
пример, в начале года их часто не 
хватает для покрытия всех текущих НУЖД, Чтобы обеспечить бесперебой
ную производственно -  хозяйствен
ную деятельнесть в течение всего 
года, колхозы по своей инициативе 
стали создавать фонды авансирова
ния сверх тех 25 процентов, отчис
ляемых от денежных доходов, ко
торые зачис.тяются на особые сче
та. Стали также создавать перехо
дящие Фонды на текущие производ
ственные нужды. Дело СРОЛЙТСЯ, в 
конечном счете, к созданию необхо
димых оборотных средств.

Оборотные средства необходимы 
каждому колхозу не только на по
купку  горючего, запасных частей и 
материалов, но и на то, чтобы по
стоянно иметь на складах запасы 
этих материалов.

Сейчас стало системой ежемесяч

ное авансирование колхозников по 
трудодням, и для того, чтобы сде
лать его устойчивым, регулярным, 
приходится заимствовать деньги в 
те месяцы, которые дают низкие 
денежные доходы, Значит, требуется 
иметь некоторые резервы свободных 
денежных средств. Впоследствии 
в месяцы с более высокими де
нежными доходами они восстанав
ливаются.

Теперь надо постоянно иметь 
средства и на счетах капиталовло
жений для того, чтобы покупать 
новую технику, заводские стройма
териалы и т. д. С этой целью тре
буется внести изменения в Устав 
сельскохозяйственной артели об 
увеличении отчислений денежных 
доходов в неделимые фонды.

Создание оборотных средств, уве
личение отчислений в неделимые 
фонды, укрепление финансовой 
дисциплины в колхозах играют 
важную роль во всей производст
венно-хозяйственной деятельности 
колхозов, в выполнении ими пла
нов по производству валовой и то
варной продукции.

В основе укрепления колхозных 
финансов должен лежать реальный 
финансовый план, то есть приходо- 
расходная смета, Органически свя
занная с производственным планом, 
выполнению которой и подчиняется 
вся производственно -  хозяйствен
ная деятельность колхоза. Чем 
больше производится продукции, 
чем больше ее сдается государству, 

тем больше условий для выполнения 
доходной части сметы. Выполнение 
же сметы по доходам позволит, в 
свою очередь, и расходы произво

дить тоже в соответствии со сметой. 
Значит, борьба за финансовый 
план должна быть поставлена в од
ну линию с борьбой за тонны хле
ба, за центнеры мяса и молока.

Однако среди руководителей кол
хозов, , да и районных работников

нема.чо таких, которые все еще не
дооценивают финансовую деятель
ность колхозов, не ведут по-настоя
щему борьбы за повышение товар- 
ности^хпзяйства и выполнение при
ходной части смет. В прошлом 
году по многих колхозах ежеме
сячное авансирование прово,цилось 
нерегулярно или совсем не прово
дилось. Был допущен большой пе
рерасход средств на текущие про
изводственные нужды. В целом по 
колхозам об,части на эти цели было 

израсходовано около одной трети 
всех денежных поступлений.

Особенно плохо обстоит дело с 
выполнением доходной части смет 
во многих колхозах Колпашевского, 
Пышкй'НО-Троицкого, Зырянского и 
Туганского районов. А в колхозах 
Аецновского района в 1958 г. дохо
ды -были ниже уровня 1957 г. 
.Многие правления колхозов, ра
ботники районных органшш- 
ций, особенно финансовых, не бо
рются за укрепление финансового 
положения колхозов, не пресекают 
иждивенческих настроений у тех 
руководителей, которые не исполь
зуют имеющихся в сельхозартелях 
источников укрештения колхозной 
экономики, в ряде колхозов, где 
сложилось тяжелое финансовое по
ложение, на миллионы рублей ле
жит льнопродукции. Например, мно
го лелсит необработанной продук
ции в колхозах имени К. Маркса, 
имени Кирова, «Авангард» Зы
рянского района, имени Крупской 
Пыщкино-Троинкого района, во мно
гих^ колхозах Туганского района. 
Крайне низка товарность по моло
ку, мясу, яйцам. За 4 месяца этого 
года товарность по молоку в Чаин- 
еком районе составляет 47 процен
тов, Александровском —  49, Пыш- 
кино-Троицком —  53, Пудинском—  
54, Туганском —  50, Аеиновском—  
46, Бакчарском —  52 процента.

В ряде колхозов расточительно

расходуются средства. В сельхоз
артели имени Ленина Колпашерско- 
го района покупались запасные ча
сти к  машинам у частных лиц (при 
этом в расписках даже не указыва
лись адреса этих лиц), завышалась 
выплата средств по командировкам. 
Значительные суммы денег растра
чены в ко.чхозе «Победа» Колпашев
ского района. Большие перерасходы 
во многих колхозах допускаются на 
хозяйственные нужды.

Невыполнение приходной части 
смет, перерасходы на хозяйственные 
нужды и т. п. приводят, ка к  пра
вило, к  тому, что такие колхозы 

оказываются должниками государст
ва по обязательным платежам, Гос
банка и Сельхозбанка —  по ссудам, 
РТС й других учреждений —  за 
товары, колхозников —  по трудо
дням и т: д.

В ряде колхозов укоренилась 
вредная практика расходования вы
рученных денег на месте, без вне
сения их на счета в банке. Этр ве
дет к  замораживанию денег, созда
ет условия для злоупотреблений.

Немало фактов непроизводитель
ного расходования на производст
венные и другие НУЖДЫ колхозной 
продукции. Например, на выпойку 
телятам, поросятам и другому мо
лодняку расходуется много цельного 
молока. Допускаются неоправданно 
большие расходы высокосортного 
мяса на зверофермах, растранжири
вается много яиц якобы Д.ДЯ «лече- 
иия молодняка» и т. д. Все это 
резко снижает процент товарности, 
удорожает себестоимость продукции.

Организация ко.чхозного произ
водства в новых условиях, при на
личии собственной техники, тре
бует повседневной борьбы за стро
гое соблюдение. финансовой дисцип
лины в колхозах. Каждая бригада, 
ферма должны иметь финансовый 
план. Только при этом условии

можно обеспечить получение наме
ченных доходов.

В борьбе за укрепление колхоз
ных финансов особенно  ̂ велика 
роль ревизионных комиссий. Они 
должны активно вмешиваться в 
финансовую деятельность колхозов, 
своевременно указывать правлению 
на недостатки, до,тжны знать при
чины перерасхода средств по от
дельным статьям, указывать пути 
экономии, резервы получения до
полнительной продукции, денег 
и т. л.

Вопросы укрепления колхозных 
финансов должны стоять в центре 
внимания райкомов КПСС и райис
полкомов. Необходимо направлять 
усилия правлений колхозов на борь
бу за увеличение производства и 
товарности сельскохозяйственных 
продуктов, на максимальное полу
чение денежных доходов."

Увеличение производства продук
ции и повышение ее товарности —  
главное условие укрепления финан

сового положения колхозов, и имен
но на этом Д0ЛЯ5Н0 быть сосредото
чено внимание и усилия колхозни
ков и правлений. Наряду с произ
водством продуктов животноводства 
и земледелия надо обратить особое 
внимание на переработку и сдачу 
государству огромных запасов льно
продукции, скопившихся за прош
лые годы. Стоимость этой продукции 
в общей сложности превышает 100 
миллионов рублей. Реализация 
льнопродукции поправит финансо
вое состояние многих колхозов.

Особенно важное значение в у к 
реплении ко.тхозных финансов при
обретает действующая сейчас си
стема денежного авансирования 
колхозов под сельскохозяйственную 
продукцию, подлежащую сдаче го
сударству в текущем году. Аванси
рование проводят заготовительные 
организации. Колхозы имеют право 
на получение аванса в размере 25

процентов от полной стоимости про
дуктов земледелия подлежащих 
продаже государству по плану, и 
20 процентов стоимости, подлежа
щих продалге государству мяса, 
яиц и шерсти. Общая сумма аванса, 
которую по закону могут получить 
колхозы нашей области, исчисляет
ся многими десятками миллионов 
рублей. К  сожалению, правления 
многих ко.чхозов не полностью ис
пользуют положенные им авансы, 
хотя и испытывают финансовые за
труднения.

Для того, чтобы сделать финансо
вое положение колхоза устойчивым, 
необходимо позаботиться о правиль
ной постановке первичного и бух
галтерского учета.

Колхозы сейчас —  это мощные 
производственные коллективы, рас
полагающие кпа.чифицированными 
руководящими кадрами, и требова
ния к  их первичной, бухгалтерской 
н другой документации должны 
быть на уровне государственных 
предприятий и организаций. Ника
кого упрощенчества в учете и pac-i 

ходовании средств и материальных 
ценностей нельзя допускать,

Немалую роль в укреплении кол
хозных финансов обязаны играть и 
отделения Государственного банка. 
Однако их руководители часто не 
принимают мер воздействия к  на
рушителям или применяют санкции 
шаблонно, предъявляют нереальные 
требования по реализации, напри
мер, льнопродукции по срокам и 
тем нередко еще более ухудшают 
финансовое положение колхозов.

Наведение порядка в финансовом 
состоянии колхозов явится допол
нительным мощным толчком укреп
ления^ колхозной экономики, внедре
ния общеколхозного и внутриколхоз- 
ного хозрасчета, укрепления и рас^ 
ширеяия ленинского принцица мате
риальной заинтересоианности кол
хозников в общественном труде.
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Открытие Женевского совещания 
министров иностранных дел

' JKEHEBA, II  мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в 18 часов по ме
стному времени в зале Совета 
Дворца наций открылось совеща
ние министров иностранных дел.

Открытию первого заседания 
предшествовали неожиданные по- 
пытш делегаций западных держав 
ограничить или даже полностью 
свести на нет участие представи
телей немецкого народа в работе 
совещания, предпринятые вопреки 
достигнутой между 4 державами 
в ходе подготовки совещания яс
ной договоренности о том, что на 
совещании должны быть представ
лены оба германских государства.

Делегация СССР решительно 
выступила против этих намерений 
западных держав, которым не уда
лось лишить немцев права эффен-  ̂
тивно участвовать в совещании, 
призванном рассмотреть пробле
мы, в решении которых кровно 
заинтересован весь германский 
народ. Попытки не пустить немцев 
за стол переговоров провалились, 
что является большой победой по
литики СССР, который с самого 
начала твердо отстаивал право 
немцев на активное участие в Же
невском совещании.

Ровно в 18 часов свои места в 
зале совещания заняли делегации 
Советского Союза, Соединенных 
Штатов, Великобритании и Фран
ции, а также Германской Демо
кратической Республики и Феде
ративной Республики Германии.

Со стороны СССР в работе со
вещания принимают участие глава , 
делегации Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, члены 
делегации В. А. Зорин, Я. А. Ма
лин, М. Г. Первухин, А. А. Смир
нов, А. А. Солдатов, а также по
сол СССР во Франции С. А. Ви

ноградов и советники делегации.
Соединенные Штаты представ

лены на совещании государствен
ным секретарем США К. Герте- 
ром, Л. Мерчантом, Л. Томпсоном 
и др.

В состав делегации Англии вхо
дят министр иностранных дел 
Селвин Ллойд, А. Рамболд, П. Хэн
кок и др.

Места за столом, отведенные 
для делегации Франции, заняли 
министр иностранных дел Кув де 
Мюрвиль, Л. Жокс, Люке и др.

Делегацию ГДР возглавляет 
министр иностранных дел ’ ГДР 
Лотар Вольц. В ее составе О. Вин- 
цер, Г. Теплиц, П. Флорин.

ФРГ представлена послом ФРГ 
в США В. Греве и другими чле
нами делегации.

Участников совещания приветст
вовал генеральный секретарь 
ООН Даг Хаммаршельд. Он отме
тил, что созыв совещания слу
жит целям Организации Объеди
ненных Наций и его успех будет 
иметь жизненно важное значение 
для  ̂каждого в отдельности члена 
этой международной организации.

Председательствовавший на пер
вом заседании Селвин Ллойд в 
краткой речи поблагодарил 
Д. Хаммаршельда за высказанные 
им пожелания. Он выразил надеж
ду, что нынешнее совещание ми
нистров явится переломным в раз
витии отношений между Востоком 
и Западом и послужит расшире
нию взаимопонимания между 
странами, представленными на со
вещании.

Участники совещания договори
лись собраться на следующее за
седание 12 мая, в 15 часов 30 
минут по местному времени.
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Ионференция Общества 
англо - советской друмбы

ЛОНДОН, 11 мая. (ТАСС). 
Здесь состоялась 10-я ежегодная 
конференция Общества англо-со
ветской дружбы. На конференции 
присутствовали 118 делегатов и 
гости, которые представляли орга
низации, объединяющие 331.000 
человек.

Конференция приняла резолю
цию, приветствующую недавнюю 
поездку в Москву английского 
премьер-министра и министра 
иностранных дел и решение анг
лийского правительства направить 
в СССР для переговоров о тор
говле министра торговли.

В резолюции содержится при
зыв к правительству сотрудничать 
с Советским Союзом на Женев
ском совещании министров иност
ранных дел и разработать взаимно 
удовлетворительное соглашение 
относительно Западного Берлина 
и другие меры с целью Ь'слабйе- 
ния международной напряженно
сти. За совещанием министров 
иностранных дел, говорится в ре-

со-золгоции, должно последовать 
вещание на высшем уровне.

Делегат Андерсон, представля
ющий служащих авиатранспорт
ной компании «Бритиш юропиен 
Эйруэйс», приветствовал заключе
ние соглашения об установлении 
воздушного сообщения между Мо
сквой и Лондоном.

Представитель профсоюза тех
нических работнико.в кинопромыш
ленности Ральф Бонд, который 
входил в состав делегации работ
ников английской кинопромышлен
ности и театрального искусства, 
недавно посетившей СССР, сделал 
сообщение об этой поездке. Он за
явил, что на делегацию особбе 
впечатление произвел тот факт, 
что работникам советского театра 
и кинематографии гарантирована 
полная занятость.

Конференции было передано 
приветствие от Общества «СССР 
— Великобритания».

Президентом Общества переиз
бран настоятель Кентерберийского 
собора д-р Хьюлетт Джонсон.

Среди машиностроительных предприятий Чехословацкой Респуб
лики одним из крупнейших является завод имени В. И. Ленина в 
Пльзене. В этом году заводу исполняется 100 лет.

Машины с маркой этого предприятия — станки, локомотивы, де
тали к турбинам — пользуются всемирной известностью.

На снимке: крупнейший горизонтально-расточный станок, изготов
ленный на заводе.

(Чехословацкое телеграфное агентство).

Строительство крупных угольных 
копий в Северном Китае

ПЕКИН, '11 мая. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, в 
северной части провинции Ань- 
хуэй в долине реки Чжахэ быст
рыми темпами строятся крупные 
Хуайбэйские угольные копи.

По имеющимся данным, запасы 
угля здесь составляют свыше 
1 миллиарда тонн, а толщина

угольных пластов достигает 5—8 
метров.

Из строящихся в Хуайбэйских 
угольных копях 13 шахт одна уже 
сдана в эксплуатацию, а пять дру
гих будут введены в строй в этом 
году. По завершении строительст
ва всех 13 шахт Хуайбэйские 
угольные копи будут давать стра
не свыше 6 млн. тонн угля в год.

„ Н А Ц И С Т  Ш П Е Й Д Е Л Ь , 
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ЛОНДОН, 11 мая. (ТАСС). Ор
ганизация «Движение бывших 
военнослужащих — сторонников 
мира» устроила вчера в Гайд-пар. 
ке митинг протеста против офици. 
ального визита в Англию бывшего 
нацистского генерала Шпейделя.

Итоги парламентских выборов в Австрии
ВЕНА, 11 мая. (ТАСС). Вчера 

В Австрии состоялись парламент- 
ские выборы. По полученным се
годня официальным данным, в вы
борах приняли участие 4.361.964 
австрийских граждан, что состав
ляет 94,1 процента взрослого на
селения, имеющего право голоса.

За социалистическую партию 
Австрии было подано 1.953.566 
голосов (1956 год — 1.873.295); 
за австрийскую народную партию 
— 1.927.690 голосов (1956 год— 
1.999.986); за «освободительную 
партию» — 335.949 голосов (1956

год — 283.749): за блок коммуни
стов и левых социалистов — 
142.598 голосов (1956 год — 
192.438). Остальные голоса до
стались мелким группировкам.

В новом парламенте австрийская 
народная партия будет иметь 79 
депутатских мест (прежде 82), 
социалистическая партия Австрии 
— 78 мест (прежде 74), «освобо
дительная партия» — 8 мест 
(прежде 6). Коммунисты, имев
шие в парламенте 3 своих депута
тов, из-за существующей в Авст
рии системы выборов оказались

лише.нными своих мест, поскольку 
им не удалось получить так назы
ваемого «основного мандата».

За каждым парламентским 
мандатом буржуазной партии АНН 
стоит 24 тысячи избирателей. Это 
значит, что при действительно 
пропорциональном распределении 
мандатов Компартия могла бы 
иметь в парламенте 5 депутатов. 
Вместо этого, 142.598 голосов, 
поданных за коммунистов и левых 
социалистов, были попросту лик
видированы.

У входа в парк был вывешен 
огромный плакат с надписью: «На
цист Шпейдель, убирайся домой!».

Бывший военный моряк Тод 
Хоукс, обращаясь к сотням лю
дей, присутствовавших на митин
ге, заявил: «Какая ирония, 'гго 
чествуют такого человека, как 
Шпейдель, который убил тысячи 
наших людей. Он был в числе на
цистов, уничтоживших тысячи 
мирных граждан, когда он нахо
дился вс главе оккупационных 
войск во Франции. Сейчас мы 
предоставляем ядерное оружие 
таким людям, как он, — бывшим 
нацистам, вернувшимся к власти 
в Германии... Если бы в 1945 го
ду военнослужащим сказали, что 
так будет через 14 лет после вой
ны, уничтожившей германский ми
литаризм и фашизм, то они сочли 
бы эту идею безумной. Народ 
СоветскогоСоюза был тогда моим 
союзником, и, поскольку это ка
сается меня, он является моим 
союзником и сейчас».

С П О Р Т

Второй день зональных соревнований 
по тяжелой атлетике

Успех молодого штангиста А. Коржова
Во второй день зональных со

ревнований по тяжелой атлетике 
второй спартакиады народов 
РСФСР Сибирской зоны продол
жали борьбу тяжелоатлеты лег
кого, полусрюднего и среднего 
весов.

Самая захватывающая борьба 
происходила в легком весе между 
мастером спорта Василием Ряб- 
ченно (Новосибирская область) и 
способными молодыми штанги
стами первого разряда Анатолием 
Коржовым (Кемерово) и Никола
ем Арсеньевым (Красноярский 
край). Лучший результат в пер
вом упражнении по 107,5 кг по
казали А. Коржов и Н. Арсеньев.

В. Рябченко смог чисто вы
жать только 105 кг, а дважды вы
жатый им вес 110 кг не был за
считан судейской коллегией из-за 
нарушений правил выполнения 
упражнения.

Во втором упражнении отли
чился Николай Арсеньев, он чис
то и легко вырвал штангу весом

ВОЛЕЙБОЛИСТЫ 
ОТКРЫЛИ ЛЕТНИЙ 

СЕЗОН
в  воскресенье на площадках 

стадиона «Труд» волейболисты 
г. Томска открыли летний спор
тивный сезон.

За дипломы первой степени у 
женщин боролись пять команд, у 
мужчин — восемь. Женская 
команда университета, выиграв 
все встречи, заняла первое ме
сто, команда общества «Труд» — 
второе. У мужчин победителем 
стала команда Дома офицеров, 
на втором месте — команда Вок
зального района.

Следует отметить, что среди 
участников финала у мужчин 
впервые за много лет не было 
институтских команд. Сильней
шие студенческие команды поли
технического и транспортного ин
ститутов и .университета проигра
ли волейболистам Дома офицеров, 
общества «Труд» и Вокзального 
района.

Командам-победительницам бы
ли вручены дипломы I степени, 
командам, занявшим вторые ме
ста, — дипломы II степени.

В. ЧЕХОНАДСКИХ.

в 110 кг. А. Коржов зафиксиро
вал вес 107,5 кг, а В. Рябченко 
остался так же, как и в ■ жиме, 
на начальном весе — 105 кг. 
Исход борьбы за первенство ре
шали последние подходы в толч
ке двумя руками. Н. Арсеньев, 
хорошо использовав первый под
ход на 132,5 кг. не сумел под
нять нужный для выполнения 
нормы мастера спорта (по сумме 
троеборья) вес — 137,5 . кг. Он 
закончил соревнования с суммой 
троеборья 350 кг и занял третье 
место.

A. Коржов зафиксировал вес в 
толчке двумя руками 140 кг и во 
всех упражнениях троеборья вы
полнил нфэму мастера спорта 
СССР.

B. Рябченко закончил соревно
вания с суммой троеборья
352.5 кг.

Победителем зоны стал 
впервые выполнивший норму 
мастера спорта кемеровчанин 
Коржов (общество «Труд») с сум
мой троеборья 355 кг.

В категории атлетов полусред
него веса звание чемпиона зоны 
без мнкуренции выиграл призер 

Олимпийских игр, чемпион 
СССР, 1957 года (в легком весе), 
мировой рекордсмен Равиль Ха- 
бутдинов (Кемеровская область, 
общество «Локомотив»), показав
ший посредственный результат в 
этом весе — 372,5 к г . ‘ Второе 
место занял представитель Крас- 

края (общество 
«Труд») Николай Кутафии с сум
мой троеборья 357,5 кг. Третьим 
в этом весе оказался представи

тель Новосибирска (общество 
«Труд»), 23-летний атлет Михаил 
Константинов с суммой троеборья 
355 кг.

Среди тяжелоатлетов среднего 
веса сильнейшим в Сибирской зо
не на данных соревнованиях ока
зался молодой атлет немеровча- 
нин Вадим Зайцев (общество 
«Труд»), показавший высокие ре
зультаты в жиме двумя руками—
127,5 кг, в толчке двумя рука
ми — 145 кг и в сумме троеборья 
— 385 кг. Второе место в этой 
весовой категории выиграл пред
ставитель команды Омской обла. 
сти студент института физкульту
ры Виктор Куликов («Буревест
ник») с результатом в троеборье 
360 кг. На третьем месте оказал
ся молодой штангист, представи
тель команды Новосибирской об
ласти Л. Арабян с суммой трое
борья 355 кг.

Участники команд Томской об
ласти и Алтайского края в полу
среднем весе не выполнили зачет
ную норму второго разряда, они 
получили нулевые оценки в рыв
ке двумя руками.

В итоге двухдневной борьбы на 
первом месте идет команда Кеме
ровской области (1.750 кг), на 
втором месте—команда Новоси. 
бирской области (1637,5 кг), на 
третьем месте — команда Омской 
области (1.610 кг).

Вчера состоялись соревнования 
последних двух весовых катего
рий — полутяжелого и тяжелого 
весов.

М. ФОМИНЫХ, 
мастер спорта СССР.

Л ю б и т е л и  в о д н о г о  с п о р т а  
г о т о в я т с я  к  с о с т я з а н и я м

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 13 мая ожидается перемен
ная облачность, без существенных 
осадков, ветер северочвосточный, 
3— 7 метров в секунду, температу
ра воздуха 8—10 градусов тепла.

14— 15 мая облачная, с прояс
нениями погода, местами дожди, 
ветер 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью от 
2 градусов Moiposa до 2 градусов 
тепла, днем — 9—14 градусов 
тепла.

На 8 часов утра 12 мая на ре
ках области наблюдались следую
щие уровни воды и ледовые явле
ния: уровень р. Томи в Том
ске 430 см: уровень -р. Оби в 
Кожевниково 561 см, в Колпаше- 
во — 843 см, в Молчанове — 
826 см, в Каргаске — 1025 см, в 
Александрово — 845 см, затор; 
уровень р. Кети у Максимкино- 
го Яра 299 см, редкий ледоход: 
уровень р. Чулыма у с. Зырян
ское 434 см, чисто.

Томь едва успела очиститься 
ото льда, а у любителей водно
го спорта уже началась горя
чая пора. Надо подготовить 
шлюпки, подогнать весла, озна
комиться с планами трениро
вок.

24 мая будет дан первый 
старт на приз открытия летнего 
CHoipTHBHoro сезона по военно- 
морским видам спорта. Гото
вятся к предстоящему сезону 
студенты вузов, учащиеся тех
никумов и работники промыш
ленных предприятий. Давно 
уже начала тренировку коман
да политехнического института, 
которая в прошлом году совер
шила шлюпочный переход по 
маршруту Томск—Тюмень.

В июне будут проведены го

родские, а в июле областные 
отборочные соревнования, кото
рые выявят лучших спортсме
нов для участия в зональных 
соревнованиях РСФСР по мор
скому спортивному многоборью. 
Эти соревнования будут прохо
дить с 1 по 5 августа в Новоси
бирске. Программа этих сорев
нований разнообразна. Она бу
дет включать в себя плавание 
вольным стилем, комплексное 
плавание, гребно-парусные гон
ки.

Команде, занявшей первое 
место в зоне, предоставляется 
право участвовать во всесоюз
ных соревнованиях по морско
му спортивному многоборью.

И. МАКАРОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ

пред-К сведению депутатов Вокзаль
ного районного Совета депутатов 
трудящихся VII созыва

15 мая 1959 г., 7 часов вечера, 
в помещении Вокзального райко
ма КПСС (улица Кривая, 33) оо- 
зьшается заседание второй сессии 
Вокзального районного Совета де
путатов трудящихся (седьмого со
зыва).

На обсуждение сессии выносит
ся вопргх;; «О выполнении плана 
жилищного строительства домо
строительным комбинатом, фаб
рикой «Краснодеревец» и артелью 

Художественный труд». (Док- Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ладчики — руководители 
приятий).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий и организа
ций района.

Вокзальный райисполком

13 мая, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лек
ция по физике на тему: «Перемен
ный ток».

13 мая, в 8 час. 30 мин. вечера, 
в областном лектории состоится 
лекция из цикла о международной 
жизни на тему; «Международное 
положение».

и

13 мая — «Мещане».
Начало спектакля в 8 час. ве

чера.

Т Е А Т Р
ИМ. в. П. Чкалова 14 мая

ВЕЧЕРОТДЫХА МОЛОДЕЖИ 
Спектакль „ Ф а к и р  на ч а с " .

Начало в 7 час. вечера. 
Играет духовой оркестр. 

Т А Н Ц Ы .-------------------------------
Согласно решению Томского 

горисполкома участок по улице 
Пролетарской до железнодорож
ной линии станции Томск-грузо- 
вая, от угла улицы Пролетарской 
и переулка Зьфянского до улицы 
Омской, отведен под строительство 
тресту «Томскстрой».

Посадка огородов запрещается.
2 — 2

К О  О  СЭ а  лш т т и
о о о о о с з о а д а г а п , - . !

Кинотеатр имени М, Горького
13 мая — новый художествен

ный фильм «Жизнь прошла ми
мо». Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10,
2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 11-10.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
13 мая — новые документаль

ные фильмы «Бокс» (междуна
родная встреча боксеров СССР с 
ФРГ), «Сибирь зовет», «Западно
европейское искусство», «Керами
ка Китая». Сеансы; 9, 10-10.
11-20, 12-30, 1-40, 2-50, 4, 5-10, 
6-20. 7-30, 8-40, 9-50,

Кинотеатр имени И. Черных
13 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Жизнь 
прошла мимо». Сеансы: 8-45, 
10-30, 12-15, 2. 3-45, 5-30, 7-15, 
9. 10-45. (Дети до 16 лет не до
пускаются). Малый зал — «Жел
тая ворона». Сеансы: 12-40, 2-15,
3- 50, 5-25, 7, 8-35, 10-10. (Де
ти до 16 лет не допускаются).

Для детей — «Два капитана». 
Сеансы; 9, 10-50.

Кинотеатр городского сад^
13 и 14 мая — новый цветной 

художественный фильм «Этого 
забыть нельзя». Сеансы: 12. 2-15,
4- 30, 6-45, 9.

Согласно решению Томского 
горисполкома участок, располо
женный в квартале улиц Енисей
ской, Карташова, Казанской и 
Киевской, отведен под строитель
ство.

Посадка огородов запрещаетс.ч.

Томской психоневрологической 
больнице (за городом) требуются: 
маляры, каменщики и агент по 
снабжению.

Обращаться по телефону 35-83. 
_______________________________ 2 — 2.

Требуются вахтеры и рабочие 
в оке.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3—2.

Автохозяйству № 4 транспорт
ного управления срочно требуют
ся: шоферы 1-го, 2-го, 3-го клас
сов, автослесари, электросвар
щик, газосварщик, плотник, дис
петчер, нормировщик, бухгалтер 
(знающий учет запасных частей).

Обращаться; ст. Томск-П, улица 
Северо-Казанская, 1-а (остановка 
трамвая и автобуса «14-я шко
ла»).

3 —2.

Клубу имени Сталина станции 
Томск-П требуются: садовник, ра. 
бочие в сад, дворники и уборщи
ца.

2 — 2.

Томской базе главкоопхозторга 
требуются рабочие на заготовку 
леса в Тимирязевском лесничест
ве.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 8.

2 — 2.

Конторе «Главбакалея» тре
буются: кладовщики, грузчики, 
сторож-дворник, товароведы (име
ющие специальное образование).

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 54.
__________________________ 3 —1.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
(за городом) требуется мастер 
кирпичного производства.

Обращаться в отдел кадров. 
______________________________2 - 1,

Томскому мелькомбинату тре
буются: грузчики, мотористы, ра
бочие в цехи, счетчики, бухгалте
ры, няня в детский сад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

3 —1.
ToiyfcKofl областной базе «Рос- 

торгодежда» требуются- упаков
щики и грузчик.

Обращаться: г, Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8.

2 — 1.

С обл ю д& А т е л р а в ш л а
ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ПРИ ПУСКЕ ПАЛОВ

С наступлением весенне-летнего периода ежегодно в сель- 
ской местности области возникает много пожаров от пуска 
палов по лесным и луговым массивам, которые нередко нано
сят значительные материальные убытки государству.

Для предупреждения пожаров от пуска палов необходимо 
всем колхозам, совхозам, предприятиям, организациям пом
нить следующее:

1. Ответственность за организацию и проведение палов воз
лагается на руководителей колхоза, совхоза, предприятия и 
других организаций.

2. Пуск палов по всем районам области разрешается до 
15 мая 1959 года, после указанного срока — запрещается.

3. Не допускается розжиг палов: около населенных пунк
тов, колхозных, совхозных строений, построек промышленных 
предприятий ближе 200 м; во всех лесных массивах с погиб
шими и высохшими деревьями; при сильном ветре.

4. Проведение палов допускается под постоянным наблюде
нием выделенных для этих целей рабочих или колхозников, 
при уведомлении местных пожарных подразделений и добро
вольных пожарных формирований.

5. Привести в боеготовное состояние все имеющиеся 
средства пожаротушения и связи в колхозах, совхозах на 
предприятиях я в други5( организациях.

6. Установить подвижные верховые дозоры по лесным и лу
говым массивам, на которых организуется пуск палов; обязать 
верховые дозоры поддерживать ежедневную связь с местной 
пожарной охраной и руководителем объекта (колхоза, пред
приятия и т. п.).

7. Следует принимать неотложные меры борьбы с пожара- 
ми, возникающими от палов.

Управление пожарной охраны 
Томской области.

Лесоперевалочная база «Мест- 
прома» имеет в наличии для про
дажи организациям без нарядов 
пиломатериал 4-го и 5-го сортов.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината. 1-а, телефон 
32-18.

2 — 2

Томскому облпроекту срочно 
•1 ребуются на постоянную работу 
топографы и экономист (знающий 
работу проектных организаций).

Обращаться: г. Томск, пере
улок Батенькова, 3 (во дворе 
облисполкома).

3 —2.

А Р Т Е Л Ь  „ О Б У В Щ И К "

П Р О И З В О Д И Т  П Р И Е М  
к о ж ан о й  об у ви  в р е м о н т  и о к р а с к у

Мастерские артели работают ежедневно с 1 0  часов по 7  ча- 
сов вечера, обеденный перерыв с 2 до 3 часов дня. В воскре
сенье работают с 10 до 4 часов дня.

Приемнью пункты расположены: г. Томск, улица Войко- 
ва, 27; Набережная реки Ушайки, 4; Базарная площадь (у ре- 
ки Томи); улица Пушкина, 6 и 57; проспект имени Фрунзе,

27, 73; улица Бердская, 9; Московский тракт. 6; Черемош- 
ники, 3-й поселок, 103.

Здесь жё требуются: масгера-обувщнки, грузчик, рабочий на 
склад, наладчик швейных машин.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 27.
3—1

Новосибирский инженерно-строительный институт
имени В. В. Куйбышева

Л Р О И З В О Л И Т  П Р И Е М
в очную и заочную аспирантуру 

ностям: по следующим специаль-

по начертательной геометрии, строительной механике, желе- 
и и т к о н с т р у к ц и я м ,  основаниям и фундаментам, отопле
нию, вентиляции и кондиционированию воздуха, строительным 
материалам, технологии строительного производства, геодезии 
экономике, организации и планированию строительства архи- 
leiaype, металлическим конструкциям. ’

Кроме того, институт направляет в целевую очную и заочную 
аспирантуру по следующим специальностям: 

высшей математике, химии, электротехнике, гидравлике 
гидротехническим сооружениям, строительным машинам и 
оборудованию, рисунку, архитектурному проектированию и 
промышленному проектированию.

Заявления с приложением всех необходимых документов по
даются на имя директора института по адресу; г. Новосибирск, 
Ленинградская, 57. Справки можно получить в научной части 
института.

Адрес редакции: гор, Томск, 
вузов, школ в культуры —

К301302

просп. нм. Ленива, 13, телефоны: редактора ~  37-37, заместителя редактора — 51-75. ответ секретаря — 31-19, секретариата—42 40, отделов: партийной «пю » 0 7 7 7  „ лолл Z ~  . S
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